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С ИЗБИРАТЕЛЯМИ
в  обкоме КПСС состоялось совещание-семинар 

первых секретарей райкомов и горкомов КПСС, 
председателей райгорисполкомов.

Активно собирались жители поселка Самусь в Дом куль
туры, где должна была состояться встреча с кандидатом в 
депутаты областного Совета В. М. Новицкой. Дом культуры 
красочно и содержательно оформлен, звучит музыка. Ча
стью встречи стала экскурсия ее участников в музей базы 
флота, где перед каждым развернулась впечатляющая па
норама созидательной работы коллектива РЭБ, больших из
менений в жизни речников. И разговор на встрече, тон ко
торому был задан выступлением секретаря парткома С. А. 
Бондаренко, ше.л не то.пько о кандидате в депутаты, но и о 
работе своих ко.ллективоз по выполнению планов и обяза
тельств, о задачах, вытекающих из решений майского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС, о резервах дальнейшего улуч
шения работы.

Встречи кандидатов в депутаты с избирателями — ответ
ственный этап подготовки к выборам. Несомненна агитаци
онно-политическая насыщенность этого ^тапа, его значение 
для успешной деятельности депутата в период своих полномо
чий. Политическая платформа нашей партии, с которой она 
выходят на выборы местных Советов, определена решения
ми XXVI съезда КПСС, недавно прошедшим майским Пле
нумом ЦК КПСС. Эта платформа пользуется широкой под
держкой всех советских людей. Встречи кандидата в де- 
П5таты с избирателями связывают это доверие к политике 
партии с деятельностью конкретного кандидата, формируют 
программу его будущей депутатской работы в виде наказов 
избирателей. Каждая встреча кандидата со своими избира
телями — это деловое и конкретное выражение существа 
нашей демократии, сплоченности и единства партии и на
рода.

Все это предполагает необходимость тщательной проду
манности и подготовки каждой встречи кандидата в депу
таты со своими избирателями. Такой продуманностью от
личалась проведенная на агитпункте одного из микрорайо
нов города Томска встреча с кандидатами в депутаты обла
стного Совета Л. И. Асташевой и городского Совета М. Ф. 
Ореховой и Н. II. Ивановой. В ней приняли участие боль
шинство избирателей, живущих в этом микрорайоне. Со
держательностью отличались выступления избирателей, 
выразивших не только одобрение кандидатов, наказы им, 
но и подчеркнувших необходимость для всех избирателей, 
производственных коллективов, расположенных в микро
районе, всемерно .содействовать осуществлению политики 
партии высокой организованностью, сознательной дисцип
линой труда и быта, использованием всех резервов. На вы
соком уровне прошли встречи, которые провели партийные 
организации и агитколлективы объединения «Контур», госу
дарственного университета, психобольницы и целый ряд 
других. Здесь поднимались вопросы повышения роли Сове
тов в хозяйственном и культурно.м строительстве, вскрыва
лись недостатки в обустройстве жилых микрорайонов, орга
низации работы общественного транспорта, учреждений тор
говли и быта. По этим недостаткам районными Советами, 
хозяйственными руководителями принимаются соответству
ющие меры.

Но, к сожалению, есть и другие факты, свидетельствую
щие о том, что не все райкомы партии, партийные органи
зации, агитколлективы, исполкомы районных, сельских и 
поселковых Советов народных депутатов должным образом 
оценивают значение встреч кандидатов в депутаты с изби
рателями, обеспечивают необходимый уровень их проведе
ния. Избиратели иногда недостаточно информируются о ме
сте и времени проведения встречи. Нельзя допускать, чтобы 
встреча с избирателями была подменена встречей с члена
ми коллектива, где работает или где выдвинут кандидат в 
депутаты. Когда встреча проходит по м^сту жительства из
бирателей, она глубже затрагивает их интересы, проблемы 
жизни микрорайона. В то же время такая встреча вовлека
ет в сферу активной агитационно-политической работы те 
категории населения, до которых мы реже доходим, — пен
сионеров, домохозяек.

Ответственный момент встречи —• формирование наказов. 
Здесь важно учитывать реальные возможности, соизмерять 
с ними потребности, понимать зависимость всех благ в на
шей жизни от умения упорно и настойчиво работать над 
их созданием. Важно увидеть за наказами депутату необхо
димость повышения энергии трудовых коллективов, каждо
го избирателя в выполнении планов и обязательств теку
щего года и пятилетки.

Новый подъем политической активности томичей 
вызвали решения майского Пленума ЦК КПСС, доклад 
товарища Л. И. Брежнева на Пленуме, глубоко за
трагивающая интересы каждого человека Продоволь
ственная программа нашей страны. Одобряя решения 
Пленума ЦК КПСС, Продовольственную программу, тру
женики области стремятся ускорить их реализацию. 
Уже в этом году добиться заметного прироста производства 
продуктов сельского хозяйства. Это ярко проявляется на 
предвыборных собраниях трудящихся. Выступая на встрече с 
кандидатом в депутаты, доярка Михайловской фермы сов
хоза «Корниловский» Томского района Е. А. Серьга сказала: 
«Решения Пленума ЦК КПСС — свидетельство огромного 
и постоянного внимания и заботы партии об улучшении 
благосостояния советских людей. Делом отвечая на эти ре
шения, коллектив фермы принял повышенные обяза
тельства: надоить по 1.400 килограммов молока' от ко
ровы, что на 30 процентов больше планового задания». 
Таких примеров немало. Успех в выполнении решений 
майского Пленума ЦК КПСС. Продовольственной програм
мы достигается на полях и фермах, в цехах заводов, на 
строительных площадках, в лабораториях ученых, в шеф
ской работе города над селом. И глубоко закономерно, что 
прежде всего об этом, о путях и методах реализации Про
довольственной программы, о месте каждого человека в 
этой работе идет заинтересованный разговор на предвыбор
ных собрание трудящихся, посвященных встречам с кан
дидатами в депутаты.

Содержание каждой встречи кандидата в депутаты со 
своими избирателями — это агитация за депутата. Но од
новременно это пропаганда наших достижений, наших 
очередных конкретных задач, путей и методов их решения. 
В этом состоит важнейшее значение очередного этапа пред
выборной кампании в общей работе партии по организации 
советских людей на Успешное осуществление задач комму
нистического строительства. С пониманием этой живой св.ч- 
зи надо подходить к организации каждой встречи, вести их 
содержательно, откровенно и конструктивно, закладывая 
основы успешной деятельности каждого депутата, под»шмая 
уровень политической сознате.льности, организованности и 
ответственности каждого избирателя.

О неотложных задачах в 
развитии агропромышленно
го ко.мплекса области, вы
текающих из решений май
ского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, доклада - тов. Л. И. 
Брежнева, рассказал член 
ЦК КПСС, первый секре
тарь Томского обкома пар
тии Е. К. Лигачев.

Затем участники семина
ра-совещания посетили лет
нюю доильнуюч площадку 
совхоза «Родина» Томского 
района, познакомились с 
опытом массово-политиче
ской работы с животново
дами в .летний пастбищный 
период, организацией соци
алистического соревнования 
животноводов за получение

высоких надоев на дешевых 
зеленых кормах. Этому бы
ли посвящены выступления 
директора совхоза «Родина» 
В. Ю. Брока и секретаря 
парткома этого хозяйства 
М. П. Савиных.

На совещании-семинаре 
особо подчеркивалась необ
ходимость сделать июнь на 
селе месяцем напряженной 
работы по всему сельскохо
зяйственному комплексу: за
вершению сева, уходу за по
севами, подготовке к заго
товке кормов, ремонту жи
вотноводческих помещений, 
строительству жилья и до
рог. Постоянного внимания 
требует летний пастбищный 
период — пора большого

По приглашению ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совета 
Министров СССР 1 июня в 
Москву с официальным дру
жественным визитом при
была партийно-правите.льст- 
венная делегация Чехосло
вацкой Социалистической 
Республики во главе с Ге
неральным секретарем ЦК 
КПЧ, Президентом ЧССР 
Г. Гусаком.

На аэродроме Г. Гусака, 
членов делегации тепло 
встречали Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Бреж
нев, член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Ти
хонов, член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностран
ных дед СССР А. А. Громы
ко, член Политбюро ЦК

3 и  Т  А
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
К. У. Черненко, кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
В, В. Кузнецов, кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. С. Соло- 
менцев, секретарь ЦК КПСС 
К. В. Русаков, другие офи
циальные лица.

(ТАСС). ■

и дешевого молока. Райко 
мы й горкомы партии, рай- 
горисполкомы, первичные 
партийные организации 
совхозов и колхозов, руко
водители всех сельскохозяй
ственных ведомств должны 
сосредоточить усилия на 
решении практических не
отложных задач, сделать 
все необходимое для того, 
чтобы текущий год стал 
заметным этапом осущест
вления Продовольственной 
программы, принятой май
ским Пленумом ЦК КПСС.

В работе семинара-сове
щания принимали участие 
члены и кандидаты в чле
ны бюро, заведующие отде
лами обкома партии, заме
стители председателя обл
исполкома, руководители 
областных сельскохозяйст
венных ведомств.

Производство
п е р в е й ш а я
Уберем травы на сено и сейаж

корм ов—
з а б о т а

за 14 рабочих дней
о том, как Это будет 

достигнуто, рассказывает 
в беседе с нашим коррес
пондентом директор сов
хоза «Родина» Томского 
района Владислав Юга- 
нович БРОК:

— ̂ С большой заинтересо
ванностью встрети.ли труже
ники нашего совхоза мате
риалы очередногр Пленума 
ЦК КПСС. Это и понятно: 
его решения затрагивают са
мые насущные интересы 
каждой семьи, каждого со
ветского человека.

Коллектив нашего совхоза 
настойчиво работает над 
выполнением государствен
ных планов и социалистиче
ских обязательств 1982 года 
— года 60-летия образова
ния СССР. Мы наметили в 
этом году увеличить прода

жу государству молока 
на 4, мяса —. на 10 процен
тов, пополнить дойное стадо 
на 8 процентов.

Ключевая задача — соз
дать для зкивотноводства 
прочную кормовую базу. На 
зимовку нам надо иметь 
1.500 тонн сена, 2.500 тонн 
сенажа, 600 тонн витамин
ной травяной муки или гра
нул, 8 тысяч тонн силоса. 
Всего на условную голову 
скота будет заготовлено по 
28 центнеров кормовых еди- 
шщ.

На землях совхоза созда
ли угодья для кормопроиз
водства, посеяли люцерну 
и костер. Считаем, что на
дежная и своевременная 
подготовка техники, нали
чие трех крупных кормоза
готовительных отрядов ПО

УСТ АНОВ Л ЕНО 

П О Ч Е Т Н О Е  
З В А Н И Е

Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР уста
новлено почетное звание 
«Заслуженный работник
сельского хозяйства СССР».

Почетное звание «Заслу
женный работник сельского 
хозяйства СССР» присваи
вается Президиумом Вер
ховного Совета СССР ра
ботникам колхозов, совхозов 
и других сельскохозяйст
венных предприятий, орга
низаций и учреждений за 
большой вклад в развитие 
сельскохозяйственного про
изводства и проработавшим 
в cexbCKOjif хозяйстве не ме
нее 20 лет.

П Е  Р В Ы Е -  Т О  М  И  Ч И

В Ч Е Р А

зволят нам провести уоорку 
трав на сено и сенаж (на 
угодьях совхоза) за 14 ра
бочих дней.

Но своих угодий не хва
тит для полного обеспечения 
животноводства кормами. 
Поэтому будет организована 
заготовка сена на поймен
ных лугах в Каргасокском 
районе. В итоге до 12—15 
июля рассчитываем полно
стью закончить механизи
рованную заготовку сена и 
сенажа.

Наши расчеты опираются 
на высокую организован- < 
ность кормозаготовительных 
отрядов. Все они работают 
по методу коллективного 
подряда. Косовицу трав ор
ганизуем в две смены, убор
ку скошенных трав—с вос
хода и до захода солнца.

1 5 р е ш а ю щ и х  д н е й
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА СОВХОЗА 

ПО ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ-
«ПЕТРОВСКИЙ» КРИВОШЕИНСКОГО РАЙОНА

В ответ на решения май
ского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, придавая особое зна
чение обеспечению животно
водства высококачественны
ми кормами, труженики 
совхоза «Петровский» ре
шили заготовить 2.500 тонн 
сена, что на 100 тонн выше 
плана. 1.000 тонн из них 
заготовить методом актив
ного вентили;рования. На за
готовке сена будут работать 
четыре звена, что позволит 
выполнить эту работу за 15 
рабочих дней.

Поставлена задача — за
готовить сенажа 3.500 тонн 
при плане 2.000, силоса — 
8.500 тонн. Грубых и сочных 
кормов в расчете на услов
ную голову составит 24—25 
центнеров кормовых единиц.

Заготовка сенажа и сило
са ' будет вестись только 
крупны.ми отрядами, и эта 
работа завершится в тече
ние 15 дней. Намерены про
извести 600 тонн классной 
витаминной травяной муки. 
Для успешной работы агре
гата АВМ создан зеленый 
конвейер. Получим 1.310 
тонн корнеплодов, 940 из 
них будет заложено на хра
нение для скармливания 
дойному стаду в зимне
стойловый период 1982— 
1983 годов.

Все звенья и отряды на 
заготовке кормов будут ра
ботать по бригадному под
ряду. Для контроля за ка
чеством заготавливаемых 
кормов в совхозе создается 
инспекция по качеству во

главе с главным зоотехни
ком А. П. Друца. Определе
ны также меры для обес
печения кормами скота в 
личных подсобных хозяйст
вах.

Труженики совхоза при
ложат все силы, знания и 
опыт, сделают все возмож
ное для успешного выполне
ния социалистических обя
зательств, принятых в честь 
60-летия образования СССР, 
по производству и продаже 
государству продуктов сель
ского хозяйства.

Г. БАКУНЧЕВ, 
директор совхоза «Пет

ровский»;
И. ГУММЕР, 

заместитель секретаря 
парткома.
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иа рейд в Усть-Юле, где 
ведет сплав Чулымский лес
промхоз, прибыл полумил
лионный кубометр молевой 
древесины, доставленный с 
начала навигации по ре
кам области. На семи из 
тринадцати рек молевой 
сплав завершен, на осталь
ных продолжаются зачистка 
и проплав леса. Предстоит 
доставить на рейды еще 
около 400 тысяч кубомет
ров.
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во всех школах Томска от
крылись пионерские лагеря.
В них отдохнут более девя
ти тысяч ребят.

Начали работу и трудовые 
лагеря. Их бойцы — свы
ше 11 тысяч старшеклассни
ков — пристз'пили к труду 
на базовых заводах, фабри-' 
ках.

В загородных лагерях 
труда и отдыха, которые 
по традиции открылись в 
поселке Зональном, селах 
Рыбалове, Казанка, Губине, 
будут отдыхать и помогать 
совхозам более трех тысяч 
старшеклассников.

Нынче принял первых 
«целинников» — сто ребят 
из средней школы № 6 — 
новый загородный лагерь 
труда и отдыха в деревне 
Черная Речка Томского 
района.

июня-

На четыре дня досрочно 
завершили план мая брига
ды на выкатке леса Том
ского лесопромышленного 
комбината. Выгружено из 
воды более ста тысяч кубо
метров. Первым справился 
с намеченным коллектив 
участка № 1, которьхм ру
ководит П. И. Андрианов. 
Успешно соревнуется с ним 
участок № 2, на счету кото

рого 14 тысяч кубометров 
древесины сверх плана.

Тон' с начала навигации 
задают ветераны комбината. 
По 16—^̂17 тысяч кубометров 
выгрузили из БОДЫ бригады 
А. А. Сизовой и А. С. Чем- 
булатовой. Усиливают тем
пы выкаски бригады А. Т. 
Мугайнутдиновой и А. М. 
Кудрачева.

П. АНИКИНА.
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Будущее рядом: уже нынче должен вступить в строй за
вод по производству метанола, еще один гигант большой 
химии. Здесь тоже — масштабы, размах работ, кипение 
прекрасного труда.

Конструкция, изображенная на снимке, весит ни много 
ни мало — 98 тонн. Ее длина 65 метров. Для установки , ее 
был определен нормативный срок — 112 часов. Но экипаж 
крана'— А. И. Беляков и Ю. А. Вейкшис (они на фото),— ■ 
приступив к работам в 8.30, уже к 12.00 завершили опера
цию. Разумеется, этому предшествовала большая инженер
ная подготовка, но вообще оперативность, точность и каче
ство характерны для «почерка» кемеровчан, представляю
щих на Нефтехиме трест «Сибнефтехиммонтаж». На их 
счету — установка всех сверхгабаритных систем ТНХК.

Фото Е. Лисгщына..

очередной Е Д И Н Ы Й  П О Л И ТД БН Ь

О н  п о с в я щ о е т с я  т е м е  « В ы п о л н е н и е  п р и 

н я т о й  м а й с к и м  ( 1 9 8 2  г . )  П л е н у м о м  Ц К  К П С С  

П р о д о в о л ь с т в е н н о й  п р о г р а м м ы — в с е н а р о д н о е  

д е л о » .
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С Т Р Й Л Й  Нй Й Й Р Т О Ф Е Л Ь И О М  П О Л Е
Рейд печати,  облсовпрофа и народного контроля в Томском районе

Первым на пути рейдовой 
бригады был совхоз «Моло
дежный». Здесь отведены 
под ка£Й'офель немалые 
площади—840 гектаров. Ритм 
страды уже чувствуется на 
сортировочном пушкте. Од
на за другой отправляются 
отсюда в поле машины, гру
женные клубня.ми. Ответст
вен за подработку посадоч
ного материала старший аг
роном хозяйства В. А. Чи- 
чулин.

В этом году в совхозе хо
рошо сохранили клубни. На 
ленте транспортера пора
женный гнилью картофель 
попадает редко. Мелкие 
клубни сразу отправляют в 
поле для посадки, крупный 
режут тут же, на площадке 
возле сортировочного пунк
та. Процесс резки пока не 
механизирован. .Этим делом 
заняты работники разных 
организаций Томска. К со
жалению, не все прибывшие 
на помощь относятся к по
рученному делу так, как

следовало бы. Если послан
цы педагогического инсти
тута и манометрового завода 
трудятся добросовестно, то 
этого нельзя сказать о кол
лективе ТИАСУРа.

На площадях, пре;п;назна- 
ченных для выращивания 
продовольственного карто
феля, трудится звено опыт
ного механизатора В. П. 
Федорова. В нем шесть кар
тофелесажалок, нагрузка на 
каждую около 100 гектаров.

— Корму на поездке пере
выполняем, — рассказывает 
звеньевой. — Задержек из- 
за неподготовленной почвы 
или посадочного материа.та 
нет. Вначале возникали 
трудности из-за того, что в 
высаживающем аппарате 
задерживались крупные
клубни. Выход подсказал 
главный агроном совхо-за 
Г. Н. Борисовский: нужно
чуть-чуть оттянуть зажимы 
аппарата. Это мы сделали. 
Теперь Б рядках нет про
пусков. Норма высадки — 3,7

тонны, что обеспечит густо
ту стояния растений более 
40 тысяч на гектаре. .

Работа на картофельном 
поле идет в темпе, и каче
ство хорошее. Старательно 
трудятся отец и сын Пуш
каревы, В. Плешаков, Н. Ни
китин и В. Сурнин. Звено в 
полном составе будет в 
дальнейшем вести уход за 
посевами. Оно обязалось по
лучить с каждого гектара 
по 102 центнера клубней — 
на шесть больше, чем нако
пали в прошлом году.

Нынче в хозяйстве семен
ной картофель будут выра
щивать на 350 гектарах. 
Сейчас его садят механиза- 
тс;ры звена Владимира 
Горна.
■ В соседнем совхозе «Тах- 
тамышевский» плохо сохра
нили посадочный .материал. 
Многие клубни не пригод
ны к посадке. Не хватает 
200 тонн семенного материа
ла. А картофельное поле в 
хозяйстве занимает 780 гек-
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—Мы даже , не можем . вы

полнить дневную норму, Ц- 
ра’ссказываёт И. А. Созйнов. 
—' С утра стоим; ' нечем ', 
загружать картофелесажалт' 
ки. При такой организация;,, 
труда На сортировке. кл^б-." 
ней нам с посадкой и до 10 
июня не управиться.

В звене В. А. Матова в 
день проверки враз выш*и 
из строя два разгрузчика.

В' совхозе «Томь» уже 
завершили посадку карто
феля на продовольственные. 
цели, и сейчас звено Н. X. 
Баязитова работает на се- ■ 
менно.м участке. Здесь стро
го следуют технологии воз
делывания картофеля перед 
посадкой, обрабатывают 
клубни специальным pact- . 
вором. Механизаторы тру
дятся весь световой день. 
Звено Баязитова приняло 
обязательство получить с 
каждого из 375 гектаров по 
120 центнеров клубней.

В рейде участвовали:
Г. ЛЕЛЮХИНА, 

инструктор облсовпрофа;
В. БУРКОВА, 

агроном Томского рай
онного управления сель
ского хозяйства, не
штатный инспектор рай
онного комитета народ

ного контроля;
Н. ГОЦУЦУРА, 

нащ корр.

таров. У  сортировочного 
пункта висит лозунг, при
зывающий механизаторов 
посадить клубни за 15 дней. 
Но сроки уходят, а делам 
еще конца и края не ви
дать.

— Сегодня полный завал, 
— сокрушается ответствен
ный за работу сортироваль
ного пункта инженер по 
трудоемким процессам П. И. 
Лаврентьев.—Из-за органи
зационных неувязок целый 
час простояли две линии 
сортировки. Прибывшие на 
помощь к нам работники 
горпромторга, детской боль
ницы № 2, Госстраха Ок
тябрьского района, желез
нодорожной больницы и об
ластного тубдиспансера на
отрез отказались работать 
на сортировке картофеле. 
Кое-как уговорили их пора-, 
ботать директор совхоза 
В. П. Самойлов и секретарь 
парткома Н. ГЕ. Аржанни- 
ков.

Добросовестно относятся к

порученному делу учащиеся 
геологоразведочного техни
кума и 301-й группы лесо- 
техникума, с отр удники  
ТомНИИВСа. Однако многие 
горожане трудятся неохот
но, рано уезжают домой ра
ботники Октябрьского гос
страха и проектно-конст
рукторского бюро объедине
ния «Томлеспром».

Часто выходят из строя 
поточные линии, а лент 
нужных размеров для ре
монта нет. Все это вместе 
взятое отрицательно сказы
вается на темпах сортиров
ки и резки картофеля. Су
точная потребность в поса
дочном материале — 350—360 
тонн, а отправляют в поле 
в лучшем случае до 200.

Посадкой картофеля за
нимаются два звена — И. А. 
Созинова и В. А. Матова. 
Сначала работа сдержива
лась из-за медленной под
готовки почвы, а теперь из- 
за недостатка посадочного 
материала.
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КАН РАЗВИВАТЬСЯ

Б Р И Г А Д Е ?
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И С К У С С Т В О  Р У К О В О Д С Т В А

Чем крепок коллектив? Трудовой дисциплиной, про
фессионализмом работников, энтузиазмом в решении 

сложных задач. А лучшую атмосферу, где формируются 

эти качества, создает хозрасчетная бригада. Б̂ ригада ста
новится основной производственной единицей на пред

приятии. В Октябрьском районе многое сделано для раз
вития таких коллективов. Здесь трудятся 594 бригады, 
из. них по единому наряду — 366. На конец пятилетки 
намечено 100 процентов рабочих объединить в хозрасчет
ные .коллективы.

Ч е м  к р е п о к  
к о л л е к т и в

Корр.: Развитие новых
форм организации труда — 
одна из ключевых задач 
црономики. Л. И. Брежнев 
в своей речи на XVII съезде 
профессиональных союзов 
СССР вновь подчеркнул ее 
значимость. Как эта задача 
решается сегодня в Ок
тябрьском районе?

Р. А. Попадейкин, первый 
секретарь райкома КПСС; 
Бригада нового типа, ее ор
ганизация — в плане соци
ально-экономического раз
вития района. Под постоян
ным контролем партийных 
комитетов находится внед
рение передовой организа
ции труда. Вопрос этот не 
раз обсуждался на заседа
ниях парткомов, бюро liapT- 
организаций, на партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских собраниях . предприя
тий. В результате создан 
ряд «институтов» внедре
ния. В крупных коллекти
вах — комиссии при парт
комах по организации 
бригадных форм. На всех 

■ предприятиях — советы 
бригадиров, которые актив
но распространяют передо
вой опыт. А при райкоме 
.КПСС работает школа бри
гадиров. Большинство На
ших хозяйственников по- 
партийному оценили преи
мущества нововведений. Но 
есть и такие, которые реша
ют эти вопросы неумело, 
в спешке. На днях мы со
бирали секретарей партий
ных организаций района. 
Им было рекомендовано пе
ресмотреть планы по созда
нию бригад. Есть еще такие 
случаи, когда в бригады 
объединяют по принципу: 
лишь бы создать. Объеди
нять должна технология.

Г. П. Вышяов, секретарь 
парторганизации завода
строительных материалов и 
изделий: ,С большими труд
ностями сталкивался наш 
участок по переработке гли
ны и приготовлению шихты. 
Линии часто простаивали, 
цех красного кирпича не 
выполнял план. По инициа
тиве партийной группы це
ха в прошлом году пере
строили технологическую 
цепочку и на основе ее со
здали бригаду, которая ста
ла работать по единому на
ряду. Совет бригады сам 
регулирует заработок кол
лектива с учетбм вклада 
каждого. Через три месяца, 
работы по-новому участок 
стал заготавливать такое 
количество шихты, что цех 
не успевал ее перерабаты
вать. Эффект был для нас 
несколько неожиданным. 
Но после года работы уча
стка к «сюрпризам» при
выкли: вдвое сократилась 
численность за счет совме
щения членами __ бригады 
смежных профессий, увели
чилась .производительность 
труда на 30 процентов.

Корр.: Новая организация 
труда приносит свои плоды. 
Но внедрение хозрасчетных 
бригад — процесс сложный. 
На разных предприятиях 
района он протекает по-раз
ному. Здесь важно вовремй 
поддержать добрый опыт, 

■ придать ему гласность.
Р.\ А. Попадейкин: Да, мы 

в этом убедились, когда 
райком КПСС обобщил^ и 
одобрил работу партийной 
организации объединения 
«Сибкабель» по развитию 
бригад. Секретарь парткома

Е. Е, Татаренко выступила 
на семинаре секретарей 
парторганизаций.

Корр.: Екатерина Емелья
новна, мы знаем, что пред
приятие значительно улуч
шило экономические пока
затели, внедряя передовую 
организацию труда. За про
шедшую пятилетку сократи
лась численность рабочих 
более чем на 300 человек. 
Увеличились производитель
ность и прибыль. Где влия
ние партийного комитета 
проявилось наиболее дейст
венно Б этой большой рабо
те?

Е. Е. Татаренко: По ини- ’
циативе партийного комите
та предприятие заключило 
договор с учеными универ- 
и^тета. Их исследования 
нам здорово помогли, да и 
сейчас помогают. Но важно 
было подготовить людей к 
новому. И здесь партком 
сделал упор на работу с 
бригадирами. Ведь каков 
бригадир, такова и бригада. 
Приведу примеры. Недавно 
всех бригадиров предприя
тия пригласили на заседа
ние партийного комитета. 
Мы попросили выступить 
бригадира электриков цеха 
№ 5 А. С. Кабанова. Это 
важно, так как в повестке 
дня — переход на хозрас
чет вспомогательных участ
ков. Бригада. Кабанова пе
решла первой. Результаты 
налицо: производительность
увеличилась вдвое, а зар
плата — на 43 процента. Во
семь электриков сейчас вы
полняют работу двенадцати, 
которые предусмотрены
здесь по плану. В прошлом 
году партийный комитет 
обобщил опыт лучшей 
бригады объединения А. А. 
Барашева с эмальпроизвод- 
ства. Выпущен специальный 
плакат.

Корр.: Очевидно, есть и 
проблемы?

Е. Е. Татаренко: Да. Не
давно слушали отчет П. К. 
Жмыхова, секретаря ̂ парт
организации волочильного 
цеха эмальпроизводства. II, 
к сожалению, не первый 
раз. Но все остается по-ста
рому. Цех сдерживает своих 
с.межников, работает не в 
полную силу. • До сих пор 
здесь нет бригад нового ти
па, а они наверняка помог
ли бы ликвидировать «уз
кие» места. Понятно, что не 
просто создать хозрасчет
ные коллективы в ' воло
чильном, требуется серьез
ная техническая подготовка. 
Но инициатива должна 
быть 'за парторганизацией. 
Последнее .заседание парт
кома это показало. Принято 
решение в ближайшее вре
мя рассмотреть возмож
ность создания хозрасчет
ных бригад на партийном 
собрании цеха.

Корр.: Секретарь партко
ма коснулась очень важной 
проблемы. Не будет хоз
расчетной бригады там, где 
технические и экономичет 
ские службы не прочувство
вали своей ответственности 
За рождение новых коллек
тивов.

В. X. Балкаров, бригадир 
комплексной бригады роз
лива молока гормолзавода: 
Верно, бригада будет давать 
отдачу только при необхо
димых условиях для высо
копроизводительного труда. 
Хочу поделиться опытом, 
который сложился у нас.

Сначала теряли производи
тельность от нерасторопно
сти технических служб за
вода. На совете бригады ре
шили обратиться в партбю
ро. Оно поддержало наше 
предложение. Бригада со
вместно со специалистами 
разрабатывает план инже
нерного обеспечения произ
водства, который предусмат
ривает мероприятия по ме
ханизации, автоматизации 
труда. В плане указывается 
все, что может сдерживать 
ритмичную работу брига
ды. Наиболее важные пунк
ты выписываются бригади
рами, обсуждаются у глав
ного инженера и принима
ют силу распоряжения.

К. X. Важдаев, старший 
инженер отдела научной ор- 
.ганизации труда Томского 
химзавода. Подчеркну|
бригада становится главной 
производственной единицей. 
Вот вокруг нее и создаем 
«магнитное поле» обеспече
ния. На производстве поли
пропилена идет подготовка 
к переводу на бригадную 
работу уже в этом году 
всех рабочих. Есть доку
менты, утвержден график. 
Осноанся роль отводится 
отделу труда и заработной 
платы, ■у нас повременная | 
оплата и высокая автомати
зация производства. Преду
смотрено стимулирование 
инженеров и техников за 
работу коллектива с мень
шей численностью. Проблем 
много. Необходи.'ло готовить 
цеховой персонал к новой 
оргагшзации труда. Они по
ка недопонимают новые 
требования. 'Усложняется 
планирование, производст
венные программы ДОЛИгНЫ 
ориентироваться на брига
ду.

Р. А. Попадейкин: И эту 
работу . надо ускорить, а 
технические службы пере
страиваются медленно. При
глядывается пока и партком 
химзавода. Спрашивать
будем прежде всего с него.

Корр.: Спрос за внедрение 
нового должен быть и с ру
ководителей предприятий. 
Контроль за выполнением 
плана развития бригад — 
контроль за деятельностью 
администрации.

Р. А. Попадейкин; Да. И 
.здесь, к сожалению, нам 
недостает оперативности 
Поэтому приходится порой 
развал работы принимать 
как свершившийся факт. Не
давно отчитывались комму
нисты; В. Н, Похмелкин — 
бывший директор ЖБК-100, 
В. А. Кондаков — началь
ник монтажного управления 
«Сибнефтехиммонтаж», С. Н. 
Войтковсккй — начальник 
автоколонны К» 1976. Озна
комившись с делами мон
тажного управ.ления, выну- 
лгдены были рекомендовать 
тресту освободить тов. Кон
дакова от занимаемой до.п- 
жности. В связи с этим на
метили создание ряда ко
миссий при партийных ор
ганизациях по контролю за 
со.зданием новых бригад.

Корр.: Целенаправленная
11абота райкома КПСС, не
сомненно, принесет резуль
таты. Но все-таки в конце 
нашего разговора хочется 
подчеркнуть, что еще недо
статочно обобщается опыт 
передовых коллективов, не
достает гласности этого 
опыта. Порой бригады «изо
бретают велосипед», ино
гда идут по неправильному 
пути. Необходимо, чтобы н 
каждой бригаде была пар
тийная группа. Одним сло
вом, впереди широкое поле 
деятельности. Эффектив
ность этой работы будет за
висеть от инициативности 
ко.ммунистов, боевитости
парторганизации, от умелой 
работы райкома партии. 
Производственный коллек
тив может быть крепок 
только бригадой. У бригады 
ключ к высокой производи
тельности труда.

Беседу вел
Г. СКАРЛЫГИН.

Рассказываем о кандидатах в депутаты “

ПРИШЕЛ ОПЫТ,  
ПРИШЛО ДОВЕРИЕ

« З е л е н о й  ж а т в е - т е м п ы  и  к а ч е с т в о »

О Б Л А С Т Н О Й  С М О Т Р  Д Г Й Т П Р О Б Е Г  У Ч Р Е Ж Д Е Н И Й  К У Л Ь Т У Р Ы

Управление культуры
облисполкома проводит в 
рамках областного смотра 
культурно -  просветитель
ных учреждений,, посвя
щенного 60-летию образова
ния СССР, областной смотр- 
агитпробег «Зеленой жатве 
— ' темпы и качество». 
Смотр пройдет с 7 по 21 
июня.

Агитпробег проводится 
для улучшения культурного 
обслуживания рабочих ре
монтных мастерских и ме
ханизаторов на лугах, со
действия ударным темпам 
заготовки и рациональ
ному использованию кормов. 
В рейдах проверки готовно
сти и использования сель
хозтехники примут участие

все учреждения культуры 
области вместе с постами 
народного контроля и отря
дами «Комсомольского про
жектора».

Основная задача агитпро- 
бега — глубокое и вдумчи
вое разъяснение материа
лов XXVI съезда КПСС, по
ложений Продовольственной 
программы ’ СССР, принятой 
майским (1982 г.) Пленумом 
ЦК КПСС, и мер по ее 
реализации. Содействие
трудовым коллективам в 
ооушестЕлении режима эко- 
ноглии, бережного расхода 
рабочего времени: воспита
ние у каждого труженика 
чувства личной ответствен
ности за своевременную го
товность и бесперебойную

работу сельскохозяйствен
ной техники.

Работникам культуры не
обходимо оформить дома 
культуры, библиотеки, . цен- 
■ тры общественно-политиче
ской работы, агитвагончики 
актуальной наглядной аги
тацией, мобилизующей тру
жеников села на выполне
ние планов и социалистиче
ских обязательств кормоза- 
готовителей на ■ 1982 год. 
Средствами культурно-про- 
светительнбй работы бо
роться с прояв.яениями бес
хозяйственности, пропаган
дировать передовой опыт.

Результаты смотра-агит- 
прббёга будут преданы ши
рокой гласности.

О. ЯРИНА.

От своей наставницы
Татьяны Александровны Са
венковой переняла любовь 
к профессии животновода 
Рая Данильченко. Еще два 
года назад робкой девчон
кой пришла она в профи
лакторий Соколовской фер
мы. Коровы ей были при
вычнее, а вот телята... Ког
да доверили ей телят, ду
мала; «Не получится — бро
шу». Но получилось, помог
ли опытные подруги по ра
боте, та же Савенкова. Да и 
условия для работы просто 
отличные. Для животных — 
просторные клетки, светят
ся лампы обогрева, есть 
газовые плиты, чтобы подо
гревать молоко, бульоны, от
вары из трав, есть аптека 
с лекарственными травами.

В минувшем году средне
суточные привесы по груп
пе Раисы Данильченко со
ставили на одну голову 
750 граммов. Нынче дела 
тоже спорятся, привесы на 
уровне прошлогодних. А 
ведь есть еще время, что
бы добиться большего: Впе
реди — лето.

Здесь же, на ферме, по
лучила Рая первую свою 
грамоту за высокие про
изводственные показатели. 
Но еще больше радовалась, 
когда ей стало известно, 
что ее Соколовская фер
ма по итогам Всероссийско
го социалистического сорев
нования награждена по
четным вымпелом минис

терства и республиканского 
комитета профсоюза работ
ников сельского хозяйства.

Да и сейчас животново
ды наращивают продажу 
государству молока, повы
шают среднесуточные при
весы на откорме молодня
ка. Улучшаются условия 
труда работающих на фер
ме. Завершается монтаж 
новой летней площадки для 
пастбищного содержания 
скота.

Н1ивотноводы пользуются 
заслуженным уважением на 
селе. И когда думали о том, 
кого выдвинуть по избира
тельному округу № 122
кандидатом в депутаты 
Молчановского районного 
Совета народных депутатов, 
то других мнений не бы
ло — только животново
да. И выбор пал на моло
дую телятницу Раису Ген
надьевну Данильченко. Это 
очень высокое доверие. И 
Раиса сознает это. День ото 
дня добивается она все луч
ших результатов на рабо
те. В последнее время до
ярки и телятницы стали 
подмечать новые черточки 
в ее характере — больше 
собранности, серьезности 
появилось в ней. Все это 
прямо связано с высокой 
ответственностью перед од
носельчанами. Она стремит
ся своей жизнью и своей 
работой оправдать доверие.

А. ВОРОБЬЕВ.
с. Соколовка
Молчановскою района.

Н А МОСТУ, который 
томичи по традиции 
называют Каменным, 

перестук трамвайных колес, 
как цокот копыт. Старин
ный мост с причудливыми 
лепными украшениями на
поминает Галине Ленинград, 
где побывала она еще 
школьницей, и где появи
лась у нее эта привычка — 
ориентироваться на краси
вое в архитектуре по уви
денному там. Оригинален 
этот мост через У шайку. И 
странно, что почему-то не 
обращают городские власти 
внимание на разрушающие
ся перила, осыпающиеся 
земляные откосы. В запус
тение приходит однопролет
ный красавец.

Когда любишь свой город.

невольно подмечаешь в его 
облике каждый изъян. Хо
рошие изменения воспри
нимаются как закономер
ное. И это естественно пото
му, что хорошего с каж
дым годом все больше. Мно
го восстановлено в Томске 
и архитектурных памятни
ков. Галина прибавляет 
трамваю скорости, и бело
красные вагоны отстукива
ют по мосту короткую 
дробь.

Город для водителя при 
ежедневном однообразии 
остановок все равно непо
вторим утром или вечером, 
днем или ночью. Один час 
семь минут идет трамвай 
из конца в конец маршру
та. Объявить остановку, на
помнить пассажирам о би-

Б ЫСТРОТА и  точность 
ее движений успокаи
вают. Только пэциент 

надумает сосредоточиться 
на процедуре укола, как, 
глядишь, он уж выполнен, 
и медсестра ласково улы
бается:

— Ну вот, а вы беспокои
лись, хотя это ничуть не 
больно. Так что в следую
щий раз будьте посмелее.

Входит следующий боль
ной, для которого также 
найдет теплые слова На
дежда Трофимовна Киселе
ва. В Турунтаевской участ
ковой больнице она работа
ет пятнадцатый год. Вна
чале — постовой сестрой. 
Очень ответственная долж
ность, особенно в сельской 
больнице. В городе сестра в 
немалой степени полагается 
на помощь, совет дежурного 
врача. У нас ей довольно 
часто приходилось прини
мать решения самостоятель
но, так как по необходимо
сти в ночное дежурство ос
тавалась одна. И ни разу 
не ошиблась. С годами ' На
дежда Трофимовна приобре
тала опыт, знания и могла 
заменить хирургическую се
стру. Помогать хирургу 
при операциях — серьез
ная работа. Ведь при от
дельных операциях на ме
дицинском столике нахо
дится до тридцати различ
ных хирургических инстру
ментов, и здесь важно не 
ошибиться. Киселева, вы
полняя обязанности опера
ционной сестры, может к

тому же дать больному нар
коз любой сложности.

Надежда Трофимовна на
делена беспокойным харак
тером, бес:корыстием.. Она 
стремится быть там, где 
нужнее. Однажды нас, вра
чей, вызвали в больницу, 
был доставлен больной в 
очень тяжелом состоянии. 
Диагноз — перелом бедра с 
повреждением сосудисто
нервного пучка. Борьба за 
жизнь человека шла долго. 
И вместе с нами хлопотала 
медсестра. И так же, как и 
мы, не отходила от больно
го до тех пор, пока он не 
очнулся. Мы вздохнули с 
облегчением: больной был
выведен из шокового со
стояния. Вот тогда я и по
нял, для чего Надежда Тро
фимовна так старательно ос- 
ваива,па все новые тонкости 
своей работы, внимательно 
присматривалась к действи
ям врачей. Она последова
тельно' шла к тому, чтобы 
называться нашей полно
правной помощницей.

Мир интересов Н. Т. Кисе
левой широк. Немалую 
часть свободного времени 
она отдает художественной 
самодеятельности. Как толь
ко начинается подготовка к 
очередному районному смот
ру, Наден{да Трофимовна, 
запевала хора Турунтаев- 
ского Дома культуры, а 
вместе с ней и большая

т р а
группа работников больни
цы не пропускают ни одной 
репетиции. Медики поют в 
хоре, и неплохо поют. Н. Т. 
Киселева избрана членом 
месткома, где ведет куль
турно-массовую работу.

Оценив добросовестность 
и организаторские качества 
коллеги, два года назад мы 
выдвинули ее депутатом в 
Турунтаевский сельский Со
вет. Здесь Надежда Трофи
мовна возглавила объеди
ненную ко.миссию по благо
устройству, здравоохране
нию, торговле и обществен
ному питанию. Работы мно
го. Есть планы. Четко идет 
контроль за соблюдением 
санитарного режима; пред
писания, которые дает ко
миссия, выполняются. А 
сколько хлопот сейчас, 
Б период двухмесяч
ника по благоустройству. 
Депутаты, медики, общест
венность не раз обошли 
каждый двор в Турунтаеве. 
И в том, что село стало 
уютно, посвежело, похоро
шело, немалая заслуга Ки
селевой. Ценят и доверяют 
ей люди, поэтому и назва
ли вновь кандидатом в де
путаты нашего Совета На
дежду Трофимовну Киселе
ву.

В. ГЯБКОВ,
главврач Турунтаевской
участковой больницы.
Томский район.

Т а к о й  у ж  х а р а к т е р
Годовой технический ос

мотр — серьезный экзамен 
для водителя, а для брига
дира — тем более: он отве
чает не только за свою ма
шину. Бригада . Николая 
Матвеева нынче в марте ис
пытание это выдержала с 
честью. Готовность автомо
билей признали высокой.

А ведь «,Уралы» матвеев
ской бригады — машины 
далеко не новые. Но. люди 
подобрались ответственные, 
старательные и держат тех
нику «в форме». Да и как 
же иначе? Рейсы автомоби
лей «Транссельхозтехник!'!» 
пролегают по всей области. 
Застанет в пути непогода— 
тут уж надейся на свою ма
шину. Вывезет, если ( к 
этим далеким рейсам гото
вил ее хорошо.

—Это, как в' песне, — «на
зад пятьсот, вперед пять
сот». В таких простР|анст- 
вах мы постоянно̂ , — 
сказывает Николай Михай
лович. — Возим для хо
зяйств сельхозмашины, обо
рудование, зерно. Отправ
ляемся и по заказам других 
организаций, но все-таки 
главная забота — снабжение 
колхозов и совхозов. Об
стоятельства работы дисцип

линируют, да и ребята по
добрались хорошие.

Слова бригадира подтвер
ждаются показателями.
Коллектив успешно спра
вился с планом прошлого 
года, неплохо потрудился в 
первом квартале текущего.

Не за горами и , уборочная, 
в которой водители «Транс
сельхозтехники» принимают 
активное участие. В прош
лом году бригада • Николая 
Матвеева трудилась в Чаин- 
ском районе. Работали в 
полном взаимопонимании с 
руководителями хозяйств, 
на совесть. Их включили в 
совхозное соревнование, и 
они не чувствовали себя 
«людьми со стороны», а бы
ли полноправными участ
никами страды. 'Уезжали с 
благодарностями, грамота
ми, подарками...

Только состав бригады, 
которой руководил Матвеев 
на уборке, был не совсем 
таким, в котором он тру
дится обычно. Раскидали 
водителей по разным ко
лоннам. Нынче вот собра
лись ехать на уборочную 
своим коллективом. Так что 
работа пойдет еще лучше.

Николай охотно рассказы
вает о бригаде.

— Не забудьте, скажите о 
Викторе Шадрине, Юрии 
Кондратьеве, Олеге Поляко
ве, Игоре Иванове... Отлич
ные водители!

Недавно Н. М. Матвеева 
выдвинули кандидатом __в 
депутаты Октябрьского рай
онного Совета г. Томска. 
Невелика пока биография 
кандидата. До армии был 
механизатором — и непло
хим. Теперь, уже седьмой 
год, в «Трансссльхозтех- 
нике». Считает, что удач
но выбрал место; и де
ло нравится, и коллектив. 
Сначала учился, постигал 
особенности работы. Когда 
назначили бригадиром, по
нял, что нужно не только 
самому добросовестно тру
диться, но и уметь органи
зовать людей. И это полу
чилось.

Работать—так на совесть, 
чтобы на краснеть. Это в 
характере Матвеева. Значит, 
можно быть уверенным, что 
и за выполнение депутат
ских обязанностей Николай 
Михайлович возьмётся доб
росовестно. Ведь это тоже 
прежде всего работа — 
большая, общественно зна
чимая.

В. КРЮКОВ.

И Д Е Т  Т Р А М В А Й  

П О  Г О Р О Д У . . .
летах, попросить их быть 
осторожными, когда закры
ваются двери...

Обычные обязанности во
дителя. За год работы на 
третьем маршруте знает 
Галина своих постоянных 
утренних пассажиров, спе
шащих на работу, везущих 
ребятишек в детские сады. 
Знает, в котором часу и 
сколько будет ожидающих 
на каждой остановке. И 
знает главное требование к 
самой себе — вести вагоны 
точно по графику. Не всег
да это просто — укладывать 
скорость в четкие минуты. 
Весной, когда скрываются в 
лужах рельсы, осторожно 
идет трамвай, чтобы не за
лилась вода на соленоиды. 
И тут опять обида за свой

город, за улицы, через ко
торые идет потоком вода, 
не попадающая в сливные 
коммуникации. Во время 
гололеда опять плохо...

Для Галины Филатовой 
ее дело — это прежде всего 
ответственность перед пас
сажирами. Несколько лет 
она работала медицинской 
сестрой в леспромхозовской 
больнице. И внимательность 
к людям, ежеминутную оза
боченность о них сохранила 
и в своей новой профессии.

Три тысячи томичей еже
дневно перевозит в своем 
трамвае Галина. И каждый 
рейс — это обслуживание 
своеобразного коллектива, 
сложившегося порой на не
сколько минут, от остановки 
до остановки. Мы все зна
ем, что в трамвае иногда

бывает одно общее настрое
ние. В дождь или мороз 
становятся люди paздpaн^и- 
тельными. Тут мгновенно 
может возникнуть ссора. И 
Галина в своих микрофон
ных просьбах брать билеты, 
быть внимательными при 
выходе из вагона особенно 
вежлива. Верится ей, что 
доброе слово может пога
сить вспышку раздражения. 
Все мы устаем, все мы нер
вничаем и всегда признаем 
по отношению к себе толь
ко вежливое обращение.

Любит она праздничные 
дни, когда в вагонах весе
лая, жизнерадостная обста
новка, что хоть сравнивай 
ее с эстрадой. А вообще 
свою профессию любит Га
лина Николаевна Филатова 
за все это разнообразие, за 
то, что нужны томичам ее 
трамвай, ее работа. Вот за 
такую преданность своему 
делу и назвал коллектив 
трамвайно - троллейбусного 
управления г. Томска » ком
сомолку Галину Филатову 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета.

Э. СТОЙЛОВ.
Фото автора.

т окружной  
избирательной 
к о м и с с и и
по изб ирател ьном у о к р у гу
N. 106 по выборам в областной 
Совет народ ны х депутатов

По избирательному округу 
№ 106 кандидатом в депу
таты областного Совета на
родных депутатов зарегист
рирован Кулагин Виктор 
Григорьевич — 1939 года
рождения, член КПСС, 
председатель областного
производственного объедине
ния по производственно-тех
ническому обеспечению
сельского хозяйства.

П Р И С В О Е Н О  

П О Ч Е Т Н О Е  З В А Н И Е
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в укреплении со
циалистической законности 
группе работников органов 
прокуратуры присвоено по
четное звание «Заслужен
ный юрист РСФСР». В их 
числе — прокурор Томской 
области Алексей Иванович 
Князев.

ПО СЛЕММ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЁИИЙ

а  О Ч Е Р Е Д Ь  

З А  К И Р П И Ч О М »
Критика в адрес Асинов- 

ского кирпичного завода и 
объединения «Томскстрой- 
матерйалы» («Красное зна
мя», 16 апреля) верна. Из- 
за нехватки сушильных ва
гонеток завод в течение ян
варя-февраля недодал 600 
тысяч штук кирпича. Сей
час положение изменилось: 
получено 450 новых вагоне
ток, завод работает ста
бильно, намеченные планы 
выполнены.

Для обеспечения устойчи
вой работы завода здесь 
произведен капитальный ре
монт печи, заменены гидро- 
толкатёль и печной вентиля
тор. Получен и монтирует
ся новый вакуумный пресс._ 
До конца года завод полу
чит еще 150 вагонеток и че
тыре единицы глиноперера
батывающего оборудования.

Теперь — об усилении ба

зы стройиндустрии. Соглас
но приказу Минпромстрой- 
материалов РСФСР от 20 
июля 1981 года в системе 
объединения «Томскстрой- 
материалы» предусмотрено 
в нынешней пятилетке вве
сти новые мощности по 
производству 88 миллионов 
штук кирпича в год, в том 
числе на Асиновском кир
пичном заводе — на 26 мил
лионов.

Особо следует остановить
ся на проблеме планирова
ния в деле распределения 
кирпича. Это планиро
вание осуществляет управг 
ление снабжения и сбыта 
обл̂ 1Спйлкома, а объедине
ние получает планы не 
раньше 6—8-го числа каждо
го месяца. Поэтому, во-пер
вых, заводу трудно составить 
график вывозки кирпича и 
вовремя согласовать его с 
потребителями. Во-вторых, 
выборка кирпича смещается 
на вторую-третью декады 
месяца. (В мае, например, 
за первые десять дней за
вод произвел 840 тысяч 
штук кирпича, а потребите
ли взяли только 509 тысяч).

Другой важной причиной 
скопления машин у ворот 
завода является стремление 
организаций - потребителей 
получить кирпич только в 
первую смену. Равномерное 
распределение грузопотока 
на две смены значительно 
разгрузило бы напряжен

ность транспортного конвей
ера.

А. КОБАЛЕБ, 
заместитель генерально
го директора производ
ственного объединения 
«Томскстройматериалы».

<0 СОБАЧЬИХ УПРЯЖ КАХ, 

Т Е Л Е Г Р А М М А Х  

И ВАХТОВОМ МЕТОДЕ»
Коллегия отдела юстиции 

Томского облисполкома рас
смотрела на своем расши
ренном заседании публика
цию «Красного знамени» (17 
апреля) и признала крити
ку в адрес судов правиль
ной. Как установлено про
веркой, волокита со взыска
нием алиментов в пользу 
М. А. Цветковой произошла 
по вине всех судов, перечис
ленных газетой, а также 
должностных лиц Аейнов- 
ского откормсовхоза и Ва- 
сюганского управления тех
нологического транспорта. В 
частности, работники Аси- 
новского народного суда 
ошибочно направили испол
нительный лист в__ суд не 
по территориальной принад
лежности; десять дней до
кумент неоправданно проле
жал в канцелярии Ленин
ского суда; допущены про

волочки также работниками 
Октябрьского и Стрежев- 
ского судов. Два с лишним 
месяца исполнительный 
лист лежал в бухгалтерии 
Асиновского откормсовхоза, 
а работники Васюганского 
■УТТ возвратили его без 
должной проверки... Все 
это привело к тому, что' 
М. А. Цветкова не получала 
алименты около шести ме
сяцев.

Коллегия строго указала 
председателям народных 
судов А. А. Лузину, ' Г. П. 
Кривых, С. В. Казакову, 
Н. И. Сидякиной на допу
щенную волокиту. Статья 
«О собачьих упряжках, те
леграммах и вахтовом ме
тоде» обсуждена в коллек
тивах народных судов.

Решен1-!ями судов взыска
но в пользу М. А. Цветко
вой с Асиновского откорм
совхоза 267 руб.тей 50 копе
ек, с Васюганского 'УТТ — 
798 рублей. Т^ким образом, 
задолженность по алимен
там полностью погашена. 
Наказаны Должностные ли
ца, виновные в волоките.

Решением коллегии более 
четко регламентирован по
рядок контроля за взыска
нием глйментов с лиц, ра
ботающих на вахтовых уча
стках.

А. КОПАНЧУК, 
начальник отдела юс
тиции Томского облис

полкома.
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Коммунисты, все совет
ские люди с огромным 
удовлетворением и вооду
шевлением восприняли ре
шения майского (1982 года) 
Пленума ЦК КПСС, доклад 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева «О Продовольствен
ной программе СССР на 
период до 1990 года и мерах 
по ее реализации».

В партийных организаци
ях, коллективах трудящих
ся широко развертывается 
лекционная и массово- по
литическая работа по разъ
яснению и пропаганде доку
ментов Плену.ма ЦК КПСС, 
Продовольственной програм
мы. В июне с. г. повсемест
но состоятся единые полит- 
дни.

В помощь организаторам 
общественно - политических 
чтений, единых политдней, 
докладчикам, лекторам, про
пагандистам, политинформа
торам и агитаторам публи
куется примерная тематика 
выступлений.

» * *
Доклад Л. И. Брежнева на 

майском Пленуме ЦК КПСС
— боевая программа работы 
партии и народа.

Историческое значение 
майского Пленума ЦК 
КПСС.

Продовольственная про
грамма СССР — конкретная 
реализация решений XXVI 
съезда КПСС.

Итоги. развития сельского 
хозяйства пос.ле мартовского 
(1965 г.) Пленума ЦК КПСС.

Глубокие перемены в ус
ловиях жизни , и труда со
ветского крестьянства.

Обеспечение населения 
страны продуктами питания
— актуальная экономиче
ская и социально-политиче
ская задача.

Продовольственная про
грамма — принципиально 
новый шаг в системе пла
нирования.

Продовольственная про

грамма — важнейшая часть 
экономической стратегии 
партии на ближайшее деся
тилетие.

Продовольственная про
грамма — это конкретная 
забота о людях, о советско.м 
человеке.

Целевой, комплексный 
подход к решению продо
вольственной проблемы.

Продовольственная про
грамма СССР и иутк ее реа
лизации.

Продовольственная про
грамма нашей республики 
(края, области, района).

Социальное переустройст
во села — органическая 
часть Продовольственной 
программы.

Стирание социальных раз
личий между городом и де
ревней.

Добросовестный труд — 
основа нашего благосостоя
ния.

Взаимосвязанное, сбалан
сированное развитие агро
промышленного комплекса.

Дальнейшее развитие
сельского хозяйства ,— ис
ходная база кардинального 
решения продовольственной 
йроблемы.

Интенсификация — ключ 
к повышению эффективно
сти сельского хозяйства.

Настойчиво внедрять на
учно обоснованную систему 
земледелия.

Заготовкам продуктов 
земледелия и животновод
ства — неослабное внима
ние.

Земля — главное при
родное богатство.

Наращивание производст
ва зерна — ключевая проб
лема.

Главное сегодня и завтра 
— повышение урожайно
сти полей.

Порадуем Родину высоким 
урожаем в юбилейном году.

Обеспечим рост производ
ства плодов, овощей, карто
феля.

Животноводство — удар
ный фронт.

Увеличим надои молока и 
привесы скота.

Каждому хозяйству — 
прочный запас кормов.

Роль науки в реали-зации 
Продовольственной програм
мы.

Достижения передовиков
— каждому хозяйству.

Почему мы отстаем от
краснознаменных коллекти
вов.

Комплексная механизация 
сельского хозяйства.

Селу — высококачествен
ную, надежную, долговеч
ную технику.

Дадим больше машин для 
кормопроизводства.

Живешь на селе — знай, 
люби и береги технику.

Больше минеральных 
удобрений для села.

Эффективно используем 
все виды удобрений.

Мелиорации земель — 
высокие темпы, отличное 
качество.

Повысим отдачу каждого 
мелиорирюванного гектара.

Транспортное обеспечение 
агропромышленного ком
плекса.

Строительству дорюг на 
селе — повышенное внима
ние.

Развитие пищевых отрас
лей нромырленности.

Обеспечить устойчивое 
снабжение населения всеми 
видами прюдовольствия.

Продукции земледелия и 
животноводства — высокое 
качество.

Используем местные воз
можности для хранения^ и 
переработки сельскохозяй
ственной продукции.

За высокую культуру тор
говли продовольственными 
товарами.

Сельскому строительству
— высокие, темпы.

Объекты агрюпрюмышлен-
ного комплекса — ударные 
стройки страны.

земья — дело всех союзных 
республик.

Совершенствовать управ
ление сельскохозяйственным 
прюизводством.

Высококвалифицир о в а н- 
ные кадры на селе —  наш 
золотой фонд.

Молодежь — большая си
ла на селе.

Молодые хозяева земли.
Агрюпромышленные объе

динения и их задачи.
Колхозы и совхозы — 

фундамент всего сельскохо
зяйственного прюизводства.

Государственная помощь 
колхозам и совхозам.

Хозрасчет — непременное 
условие подъема эффектив
ности сельского хозяйства.

Бригадный и коллектив
ный подршд в отрасли 
агрюпрюмышленного ком
плекса.

Улучшать систему опла
ты труда в колхозах и сов
хозах.

Натуральная' оплата — 
важная форма материально
го стимулирювания.

Экономия и бережливость
— составная часть Продо
вольственной программы.

Сохраним все, что выра
щено.

Бережное отношение к 
продуктам, их экономия — 
признак высокой культуры 
потребления.

Будем беречь и экономно 
расходовать хлеб, все про
дукты питания.

Потерям продовольствия— 
надежный заслон!

Усилить борьбу с потерт- 
ми в торговле, сфере по
требления.

Предприятиям' и стройкам
— подсобные хозяйства. Хо
зяйство личное — польза 
общая.

Личное подсобное хозяй
ство — каждой сельской 
семье.

Дальнейшее развитие
внутриколхозной демокра
тии.

Наш вклад в реализацию

Продовольственной прогрем- 
мы.

Майский Пленум ЦК 
КПСС о внешнеэкономиче
ских связях.

Шестимиллионная ар>мия 
сельских коммунистов —  
могучая сила.

Выше боевитость первич
ных партийных организа
ций.

Главная задача парнорга- 
Н1̂ заций — работа с людь
ми.

Единство орнанизаторской 
и идеологической работы.

Райкомы пар)тии — цент
ры политического руковод
ства.

Совершенствовать органи
заторскую и идейно-воспи
тательную работу.

Участие в регшизации 
Прюдовольственной прмзграм- 
мы — дело чести прюфсою- 
зов.

Прюдовольственная прю- 
грамма — благодатное поле 
приложения энергии ком-i 
сомольцев и молодежи.

Социалистическому сорев
нованию в агрюпрюмышлен- 
ном комплексе — ширюкий 
размах.

Разрядка международной 
напряженности, разоруже
ние — веление времени.

Сохраним и упрочим мир.
Успешное выполнение на

ших созидательных планов 
— важная предпосылка ук
репления мира.

Добрюсовестным трудом 
крепи могущество Родины!

Ознаменуем первый год 
реализации Предовольствен- 
ной программы высокими 
результатами.

Вьшолним и перевьшол- 
ним государетвенные^планы 
закупок сельскохозяйствен
ной продукции в 1982 году.

65-й. годовщине Великого 
Октября, 60-летию СССР — 
достойную встречу!

Решения майского Пле
нума ЦК КПСС — вьшол
ним!

(ТАСС).Преобразование Нечерно-
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Сначала все шло так, как было задумано: один за и еще нескольких стрюите-
другим возводились корпуса новой бройлерной фабрики лей многие, особенно жен

щины, воспрянули духом.
«Уж теперь-то не подведут!
При всем честном народе 
дали слово, что первого ап
реля детский сад будет го
тов полностью». Но оказа
лось, что клятвенные заве
рения были лишь первоап
рельской шуткой.

Идет вторая половина 
мая, а стрюители застряли 
на первом этазке здания. В

«Межениновская» и уже в процессе строительства 
осваивались ее мощности. А неподалеку, в живописном 
месте у березовой рощи, разворачивалась еще одна 
стройка. Здесь росли этажи нашего поселка с поэтиче
ским названием «Светлый». Прошло несколько лет. Те
перь в нем живет более двух тысяч человек. Но посе
лок по-прежнему напоминает большую строительную 
площадку. На всем лея1ит печать неустроенности. С каж
дым годо.ч проблемы развития Светлого все ощутимее 
сказываются на делах основного производства.

щего их в школы близле
жащих поселков и обратно. 
И дома им нечем заняться. 
Нет в поселке стадиона и 
других сЦортивных соору
жений, а также Дома куль
туры.

Начальник участка № 2 
СУ-13 треста «Томскжил- 
строй» Ю. Я. Румянцев 
успокаивает: оснований, де
скать, для трзевоги нет. 
Монтаж стеновых конструк
ций ведется с опережением

Создалась ситуация, вы
хода из которой практиче
ски йе видим. Парадоксаль
но, но факт: в новых высо
комеханизированных цехах 
некому работать. Для вы
полнения производственной 
программы в полном объеме 
не хватает 120 человек. У 
директора фабрики В. Е. 
Портнова в отдельной пап
ке хранятся десятки писем 
с просьбами о приеме на 
работу. А Владимир Емель
янович ни одному адресату 
не может ответить положи- 
те.чьно. Приезжих некуда 
селить. Половина работаю
щих добирается на фабрику 
служебным транспортом из 
11 населенных пунктов, по
рой за десятки километров. 
В фабричном комитете 
профсоюза в списках оче
редности на жилье насчиты
вается 330 человек.

Чтобы разобраться, в чем 
причина такого полозкения, 
обратимся к документам и 
фактам. На сооружении ос
новных производственных 
корпусов фабрики освоено 
85 процентов отпущенных 
средств, а на объектах жи
лья' и соцкультбыта — 
лишь 35. Разрыв во времени 
— два года. Но, похоже, 
строители не думают .пере
страивать свою работу и на
верстывать упущенное. Сор
ваны все сроки сдачи в эк
сплуатацию детского, комби
ната на 280 мест.

Многие женщины привя-

Ч Т О Б  Т Ы Л Ы  
Н Е  О Т С Т А В А Л И

Медленно строятся жилье и объекты соцкультбыта 
в поселке Светлом

заны к дому. Им некуда де
вать детей. Несладко при
ходится и тем, кто не оста
вил работу и вынужден во
зить ребятишек в детские 
учреждения Томска и дру
гих населенных пунктов. 
Общественный транспорт в 
поселок не ходит. Служеб
ные автобусы отправляются 
в путь за рабочими после 
шести утра. Мыслимо ли 
поднимать малышей в та
кую рань да еще ждать 
около часа открытия сада?

В марте в нашем поселке 
состоялся «день открытого 
письма». На него собрались 
все жители: рабочие нашей 
фабрики, тепличного и сви
новодческого комплексов. 
После выступления главно
го инженера треста «Томск-

коридорах нет полов, не 
уложен мозаичной плиткой 
бассейн, много работ по 
благоустройству. Не освоено 
средств около 140 тысяч 
рублей. И как сдавать дет
ский сад в эксплутацию, 
если не решены вопросы 
тепло- и электроснабжения?

Домостроительный комби
нат не начинает строитель
ство центрального теплового 
пункта, хотя этот жизненно, 
важный объект включается 
в титульный список третий 
год.

Особое беспокойство вы
зывает ход работ на соору
жении школы. Наши дети 
не имеют возможности за
ниматься в кружках, так 
как вечно привязаны к рас
писанию движения служеб
ного автобуса, доставляю-

графика. Как только эти ра
боты завершатся, на объ
ект придут субподрядчики. 
Школа к началу учебного 
года сможет принять детво
ру. Ведь построили подоб
ное помещение в Томске 
в еще более сжатые сроки.

Трудно Юрию Яковлевичу 
убедить нас. Знаем цену 
этих заверений. Когда наме
чались новые даты сдачи в 
эксплуатацию детского ком
бината, там работ остава
лось всего ничего, а здание 
школы еще и под крышу не 
подведено. Строители любой 
срыв объясняют объектив
ными причинами. Рыли 
котлованы — повредили ка
бель, а теперь кивают на 
отсутствие телефонной свя
зи с Томском. Кстати, воп
рос это серьезный и тоже

ждет неотложного решения.
В нашем поселке много 

надо строить. Жилье, боль
ничный комплекс, в пер
спективе — торговый центр 
и Дом культуры. И очень 
хотелось, чтобы на этих 
объектах царили такие же 
оживление и трудовой наст
рой, какие были на соору- 
зкении производственных 
корпусов. Ведь нам пред
стоит в намеченные сроки 
окупить продукцией средст
ва, вложенные в строитель
ство фабрики. А без надеж
ного тыла, каким Для кол
лектива являются жилые 
дома и объекты соцкульт7 
быта, осуществить намечен
ное будет очень и очень 
трудно.

и  еще одна проблема. На 
селе сейчас строят целые 
агрогородки. Это явление, 
примечательное для нашего 
времени. Взметнулись ввысь 
дома с лифтами, газовыми 
плитами, мусоропроводами 
и другими благами цивили
зации. А подход к обслу
живанию их — на уровне 
тридцатилетней давности. 
Вот и в Светлом создан жи
лищно-коммунальный от
дел. А толк от этого какой, 
если работники его не рас
полагают технической базой? 
Все орудия труда — метла 
да лопата. Нужны контей
неровозы, поливальная ма
шина, инструмент и запас
ные части и т. д. Но где их 
взять? Ни одному ведомству 
не вменено в обязанность 
снабжать всем этим комму
нальные службы села.

Р. ЛИЦКЕВИЧ, 
звеньевая по выращива
нию бройлеров, член 
партийного бюро фаб

рики;
Р. БЫКОВА, 

звеньевая по выращива
нию бройлеров;

Н. ПОЛЯНСКИЙ, 
слесарь, член фабрич
ного комитета профсо

юза.жипстрой» В. П. Мисюрина
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Критический 
репортаж

БЕСПОКОЙНАЯ ДОЛЖНОСТЬ
Есть в каждом профтехучилище такая беспокойная 

должность — старший мастер. На его плечи ложится 
организация производственного обучения учащихся. 
Старший мастер отвечает за выполнение программ по 
практике в мастерских и на базовом предприятии, за 
ремонт оборудования сельскохозяйственной техники, за 
материально-техническое, оснащение мастерских, учеб
ного хозяйства.

Н. А. Шандра в этой должности работает в Колпашев- 
ском СПТУ-2 пятый год. Сам он окончил СПТУ в Но
восибирской об.ласти, с отличием заочно завершил свое 
образование в Томском сельхозтехникуме. В том, что 
СПТУ-2 одно из лучших сельских профтехучилищ в 
области, есть заслзча и Николая Андреевича, наставни
ка, председателя профсоюзного комитета.

Фото в. Кровельщикова,
г. Колпашево.

Б У Д Е Т  Л И  

П Е Р В Ы Й  З В О Н О К ?

С какой стороны ни подъ
ехать к селу Борзуновка, в 
глаза сразу бросается ново
стройка — двухэтажная 
восьмилетняя школа. В этом 
году она- должна быть сда
на строителями, но очень 
уж низкими темпами ве
дется внутренняя отделка.

— Если только произой
дет чудо, то мы сдадим 
школу в срок, — с горечью 
говорит бригадир отделоч
ников ПМК-821 треста 
«Томсксельстрой» А. . Н. 
Соколовская.

Под «чудом» бригадир 
подразумевает самое обы
денное — своевременную 
подвозку на объект воды, 
стройматериалов, а также 
организацию полноценного 
рабочего дня.

Две бригады отделочни
ков работают на сдаточном 
объекте. Вот как обычно 
начинается рабочий день. 
В половине девятого рабо
чие в полном сборе ждут 
транспорт, чтобы выехать в 
Борзуновку. Через час по
является автомашина ГАЗ-51 
с железной будкой, куда 
может войти человек де
сять. А на работу торопят
ся попасть больше тридца

ти. Рабочие отказываются 
ехать в такой машине.

Наконец в 10 часов 40 
минут подошел автобус ав
тотранспортного предприя
тия, срочно арендованный 
руководителями мехколон- 
ны. Через час рабочие до
ставлены на место.

Только приступили к ра
боте, как подошло время 
обедать. Люди спешат в 
совхозную столовую, опоз
даешь — останешься бёз 
второго блюда. Еще через 
час, совершив километро
вый марш, бригады вновь 
на рабочих, местах.

Но опять незадача. У шту
катуров нет воды. Они за
нялись выноской мусора.

Воду подвезли в полови
не четвертого. Пока напол
нили полуторакубовый бак 
— пошел пятый час. На
чинать замес уже не было 
смысла. Надо думать о- том, 
как добираться домой, а 
точнее — как вместиться 
всем в крошечную будку 
автомобиля.

Можно ли организовать 
нормальную доставку рабо
чих на стройку и домой, 
нормальную работу? Мож
но. Ежедневно в Борзунов
ку ходит рейсовый авто-

Е ж д у н а р о д н а я
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бус. Причем обычно по
рожний. Почему бы руко
водству мехколонны не до
говориться с автотранспорт
ным предприятием насчет 
автобуса? Точно так же 
можно было договориться и 
насчет обедов в совхозной 
столовой, И проблемы, ко
торые нагромоздили руково
дители мехколонны перед 
коллективом и самими со
бой, на самом деле легко 
разрешимы, было бы толь
ко желание их устранить. 
Но, увы, этого желания как 
раз и не наблюдается. Как 
будто бы руководителей 
мехколонны не касается не
давнее постановление сек
ретариата обкома КПСС 
«О дополнительных мерах 
по обеспечению планов вво
да объектов жилья 'и соц
культбыта». Руководителям 
треста «Томсксельстрой» не
обходимо обратить самое 
серьезное внимание на ор
ганизационную неразбери
ху в ПМК-821. на неуме
ние начальника ПМК А. И. 
Тузикова наладить четкую 
работу на важнейшем сда
точном объекте.

А. НЕЧУНАЕВ.
с. Борзуновка
Кожевниковевого района.

Зарубежные средства мас
совой информации подробно 
излагают и комментируют 
речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
и Генерального секретаря 
ЦК КПВ Ле Зуана при вру
чении советскому ' руководи
телю высшей награды Со
циалистической Республики 
Вьетнам. Особо подчеркива
ется решимость Советского 
Союза и Вьетнама бороться 
за прочный мир во всем 
мире, стремление обеих 
стран добиваться разрядки 
международной напряжен
ности путем переговоров, 
на основе подлинного равно
правия, уважения законных 
интересов и независимости 
каждого государства.

Расценивая речь Л. И. 
Брежнева как новое под
тверждение принципиаль
ной, миролюбивой политики 
Советского Союза, печать 
стран социалистического со
дружества обращает также 
внимание на высокую оцен
ку товарищем Ле Зуаном 
исключительно важного
вклада Л. И. Брежнева в 
укрепление советско-вьет
намской солидарности и 
дружбы, важнейшей роли в 
борьбе за устранение угрозы 
ядерной войны мирных 
инициатив, выдвинутых со
ветским руководителем.

Советский Союз и Вьет
нам выступают за мир, ко
торый исключает диктат и 
навязывание одними госу

дарствами своей воли дру
гим, исключает вмешатель
ство в чужие дела, угрозы, 
произвольные «санкции» и 
дискриминацию, пишет че
хословацкая «Руде право».

«За мир и безопасность во 
всем мире» — под таким 
заголовком сообщает о вру
чении Л. И. Брежневу выс
шей награды СРВ болгар
ская «Работническо дело». 
Газета отмечает, что в своей 
речи советский руководи
тель вновь подчеркнул не
обходимость строить меж
государственные отношения 
на основе соблюдения прин
ципов подлинного равно
правия, строгого Уважения 
независимости каждого го
сударства и по-настоящему 
взаимовыгодного сотрудни
чества между ними.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Ле Зуан выразили горя
чую приверженность совет
ского и вьетнамского наро
дов делу мира, независимо
сти и социального прогрес
са, стремление СССР и СРВ 
жить в добрососедстве со 
всеми странами, развивать 
взаимовыгодное междуна
родное сотрудничество, ука
зывает «Нойес Дойчланд» 
(ГДР).

Советский президент- Л. И. 
Брежнев подчеркнул, что 
СССР выступает за такие 
переговоры о нормализации 
ме;кгосударственных ■ отно
шений и прекращении гон
ки вооружений, которые ве
дутся не для прикрытия 
военных приготовлений, а с 
целью достижения конкрет
ных соглашений, приемле

мых Д.ЯЯ обеих сторон и 
снижающих риск военных 
конфликтов, констатирует 
информационное агентртво 
ЮПИ. Советский Союз сде
лал обнадеживающее заяв
ление относительно пере
говоров об ограничении и со
кращении стратегических 
воорулгений, отмечает теле
компания Эн-би-си, подчер
кивая, что СССР готов ува
жать и учитывать законные 
1штересы своих партнеров и 
в такой же мере ожидает от 
них учета своих естествен
ных и законных интересов.

Советский руководите.пь 
вновь подчеркнул, что СССР 
является решительным сто
ронником разрядки между
народной напряженности, 
переговоров о нормализации 
межгосударственных отно
шений и прекращении гон
ки воору;Аений, пишет анг
лийская «Морнинг стар».

Речь Геиерзлького секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежне
ва при вручении ему выс
шей награды Вьетнама от
вечает надеждам всех наро
дов планеты на прочный и 
справедливый мир, на уста
новление подлинно равно
правных отношений между 
государствами, заявил вид
ный общественный деяте.ль 
Панамы Луис Рестрепо. По
следовательно миролюбивая, 
принципиальная политика, 
проводимая Советским Сою
зом, отвечает интересам 
всех без исключения наро
дов мира.

(1 июня).
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В швейцарском городе Базеле завер
шился Марш мира, проходивший по 
территории Франции и ФРГ. Его уча
стники выразили решительный протест 
против гонки ядерных во<ч>ужений, уг
рожающей всем народам европейского 
континента, выступили за избавление 
Европы от опасности быть вовлеченной

в ракетно-ядерные планы США.
НА СНИМКЕ: участники Марша ми

ра с лозунгами: «За! разоружение!»,
«Распустить военные блоки!», «За Ев
ропу, свободную от ядерного оружия!» 
на улицах Базеля.

-  Фото Е. Козлова.

Агрессия Англии расширяется
Согласно сообщениям за

рубежных информационных 
агентств, печкти и телеви
дения, сражение за Фол
клендские (Мальвинские) 
острова достигло решающей 
стадии. Британские интер
венционистские войска ак
тивизируют операции с 
целью захвата администра
тивного центра островов 
Порт-Стэнли и восстановле
ния колониального статуса 
этой территории.

Обращает на себя внима
ние то обстоятельство, что 
те государства, которые без 
всякого повода и по любому 
поводу заявляют, . что они 
являются «сторонниками 
прав человека», полностью 
умалчивают о том, что ан
глийские войска, высадив
шиеся на Фолклендских 
(Мальвинских) островах, не 
только нарушают права че
ловека. Имеет место нару
шение права населения этих 
островов на выбор незави
симой антиколониальной по
литики, происходит грубое 
нарушение и попрание всех 
этих прав путем примене
ния грубой силы, а так 
называемые «защитники 
прав человека» буквально 
набрали в рот воды и не 
только не осуждают эти ан
тигуманные действия, а, на
оборот, содействуют "расши
рению военного конфликта, 
в ходе которого гибнут де̂  
сятки людей. В ходе боевых 
действий применяются са
мые изощренные виды ору
жия по уничтожению жи
вой силы и разрушению 
всего, что создано на остро
вах. Это привело к неис
числимым жертвам и стра

даниям жителей этих ост
ровов.

Как отмечают военные 
обозреватели лондонских га
зет, бои между британски
ми и аргентинскими воору
женными силами в настоя
щее время ведутся в 10 ми
лях от главных укреплений 
аргентинцев на островах. 
Британские войска сейчас 
укрепляют свои позиции 
вокруг находящейся в рай
оне Гуз-Грина и Порт-Дар- 
вина взлетно-посадочной по
лосы. Ряд военных экспер
тов считают, что некоторые 
входящие в состав ударной 
английской военной группы 
самолеты «Харриер» уже 
перебазированы в данный 
район.

«Таймс» сообщает, что бо
лее 3 тыс. пехотинцев, при
бывших в Южную Атланти
ку на борту лайнера «Куин 
Элизабет-2», также высади
лись на островах. Британ
ские военные корабли нахо
дятся в нескольких милях 
от залива П®рт-Стэнли.

Как отмечают информа
ционные агентства, арген
тинское командование скон
центрировало в районе ад
министративного центра ар
хипелага крупные силы, 
включая артиллерийские и 
зенитные батареи, танки и 
мобильные ракетные уста
новки. Подступы к городу 
обороняют кадровые арген
тинские войска, а не ново
бранцы, как это было в 
других местах I островов, 
захваченных англичанами в 
ходе продолжающихся уже 
одиннадцатый день напря
женных боев. По мнению 
военных специалистов,
улучшившаяся в районе бо

евых действии погода по
зволит Аргентине более эф
фективно использовать
свою авиацию для нанесе
ния новых ударов по бри
танской' эскаДре.

В сводке Объединенного 
генерального штаба воору
женных сил Аргентины го
ворится, что ночью 30 и 31 
мая аргентинская авиация 
бомбила позиции англичан в 
районе населенных пунктов 
Сан-Карлос, Порт-Дарвин и 
Гуз-Грин.

По свидетельству ёредств 
массовой информации, пред
ставители военного коман
дования Великобритании в 
Южной Атлантике вынуж
дены сейчас признать, что 
сопротивление аргентинского 
гарнизона по мере продви
жения британских войск 
становится все более упор
ным. Французская «Либе- 
расьон» в этой СВЯ.ЗИ пишет: 
«Битва за Порт-Стонли ри
скует стать самой, крово- 
про.питной за весь период 
этой войны, поскольку ар
гентинские солдаты получи
ли приказ держаться до по
следнего патрона».

Министерство обороны Ан
глии сообщило об общих 
потерях британской стороны 
в ходе военных действий. 
Британский экспедиционный 
корпус потеря.л убитыми и 
пропавшими без вести 131 
человек. Ранено около 150 
солдат и офицеров. Арген
тинской авиацией потопле
ны 5 военных кораблей, в 
том числе новейшие эсмин
цы «Шеффилд» и «Ковент
ри». Уничтожены 6 истреби-, 
телей - бомбардировщиков 
«Харриер» и 11 боевых вер
толетов. (1 июня).
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О  Д  В  И  Г
В стреча ветер ан о в  Асиновского военно-пехотного училища

Четыре года и
еще четыре дня

Недолгую историю учили
ща писали одиннадцать ты
сяч его питомцев, составив
ших ядро младшего комсо
става 26 стрелковых диви
зий и 6 бригад, наступав- 
,ших на всех фронтах от 

гст■ Белого до, Черного моря.

Четыре года готовило учи
лище командные кадры. 
Офицерские звания до от
правки на фронт получили 
только три вьшуска из 
восьми. Остальные досрочно 
по боевой тревоге отбывали 
на фронт сержантами и да
же рядовыми курсантами.

ной: «Очень рад... Обязатель
но приеду»... А н н ж г  пр и п и с 
ка  дочери; «Папа не успел 
отпр ави ть  письмо, умер»...

М ногие ветераны по -преж не
му е строю  — трудовом и 
воинском . Есть среди бы вш их 
кур са н то в  генералы , доктора и 
кандидаты  н а ук , па ртий ны е и 
советские р а б отн ики , специа
листы  сам ь1х  р а зн ы х  отрас
лей народного хозяйства. У  
ка ж д о го  из пр и б ы вш и х  на 
встречу боевые ордена и ме
дали — от десяти до двад
цати наград. У м н о ги х  рядом 
с боевыми — награды  за труд . 
Прибыли на встречу и бы в
ш ие преподаватели, строевые 
ком андиры  учил и щ а П. М. 
Троян, И. Ф . Козлов, Г. Б. На- 
сы ров, Д. А . С енецкий.

Не только дивизии, но и 
несколько по.чков. и даже 
батальонов, в которых сра
жались асиновцы, были на
граждены полководческими 
орденами — Суворова, Куту
зова, Александра Невского. 
Выпускники училища вое
вали в единственном в ис
тории Советской Армии 
«Батальоне Славы», *в кото
ром все оставшиеся в . жи
вых после боев на плац
дарме за Вислой воины бы- 
яп награясдены орденами 
Славы. Командовал баталь
оном также выпускник Аси
новского военно-пехотного 
старший лейтенант М. Гурь
ев, удостоенный звания Ге
роя Советското Союза.

Высокую оценку дал Мар
шал Советского Союза Г. К. 
Жуков, обычно не щедрый 
на похвалу, . действиям 
303-го стрелкового полка 
70-й гвардейской  ̂дивизии, в 
который влился эшелон 
курсантов-асиновцев. Весь 
полк, отмечает он в книге 
«Воспоминания и размыш
ления», проявил особую 
доблесть.

Четыре дня провели вете
раны в Томске и Асине. Их 
приветствовали первый се
кретарь Асиновского горко
ма КПСС А. Д. Колтыков, 
секретарь горкома ВЛКСМ 
Н. И. Комиссарова. Предсе
датель областного совета ве
теранов В. М. Бирюков, за
ведующий отделом СПОРТИВ
НОЙ и оборонно-массовой ра
боты обкома .ВЛКСМ С. Н. 
Пивень и председатель' Аси
новского горисполкома В. А. 
Никитенко вручили почет
ные грамоты энтузиастам 
военно-патриотической ра
боты.

ш турм а, рассказали  о случае, 
ко гда  нем ецкий  оф ицер из 
транш еи с расстояния в не
ско л ь ко  ш агов  вы пусти л  в 
гр уд ь  сове тско го  солдата це
лую  обойму, а тот  даже не 
по качнул ся . В ы ронив пистолет, 
гитлеровец в уж асе  закричал  
и закры л  лицо ладонями, ви 
димо, спятив  с ума...И все-таки 
панцири  сибирякам  приш лись  
не по душ е. Тяжеловаты  и для 
маневра, и для боя.' Не пусти 
ли и х  в массовое производст
во.

,:.Словом, богатый музей. 
Военрук В. И. Адамович за 
создание его награжден По
четной грамотой командова
ния Сибирского военного 
округа. Тепло поблагодарили 
его и ветераны.

«От всей души»

П о и ск  ветеранов учил и щ а  
начался недавно. Во всех об
л астны х газетах было опубл и 
кова но  обращ ение совета ве
теранов А ЗП У  к  бы вш им  
курса кта м -а си н о зц а м  с пр ось
бой о т кл и кн у ть с я . Отозвалось 
360 человек. 80 из 360 — то 
м ичи.

в память о подвигах кур
сантов в годы Великой Оте
чественной войны, как со
общил второй секретарь 
горкома КПСС А. В. Крику
нов, одна из лучших улиц 
города будет названа име
нем военно-пехотного учи
лища. Он вручил ветеранам
памятный адрес горкома
КПСС и- пригласил их в 
Асино на празднование 40-й 
годовщины Победы.

В ряде школ Томска и во 
всех школах Асина прошли 
уроки мужества. Прошли
интересно ' и поучительно. 
Ветераны Н.. Т. Бабурин, 
С. А. Макаров и многие 
другие напомнили ребята.м, 
как важны для будущих
воинов физическая закалка, 
вьшосливоеть,. умение вла
деть оружием, военные зна
ния.

На встречу. посвящ енную  
40-летию  основания учил ищ а, 
которая  состоялась на д нях в 
Том ске  и Асине, прибы ло 120 
б ы вш и х  кур са н то в  из всех 
у го л ко в  страньЕ — от С ахали
на и Магадана до Эстонии и 
Западной У кр а и н ы . Это люди, 
испьЕтанныэ в тяжельЕХ боях. 
Деталь: из 120 п р и е ха вш и х  ве
теранов не и м ею щ их ранений  
оказалось л иш ь четверо.

Им уж е  под ш естьдесят, а 
то и за ш естьдесят. И здо
ровье частен ько  подводит. 
Но за ты сячи  килом етров еха
ли они , чтобьЕ встретиться со 
своей военной ю ностью . Сре
ди ответов на пригл аш ения 
совета ветеранов бьЕл и та-

Школа № 1 гор. Асина 
расположена на территории 
бывшего ^шилища; здесь 
действует клуб «Факел», 
члень1_ которого ведут всесо- 
юзньп  ̂ поиск и своими ру
ками создали прекрасный 
музей. Среди его экспонатов 
— панорамы боев, карты 
боевых действий, портреты 
и подлинные документы, 
награды погибших, оружие, 
найденное в местах боев, и 
даже панцири, о которых 
знают немногие.

И х асиновцы  испы ты вали 
пр и  ш турм е обороны  врага на 
ш оссейной и железной  доро
га х  В итебск — Орша. М осквич 
В. Н. балаболкин  и том ич 
Л. М. М и няш и н , у ч а стн и ки

С благодарностью  прочел я 
оп уб л и ко ва н н ую  в ваш ей га 
зете 21 апреля этого года 
статью  С. Н. Р ы баковой  «Не 
пренебрегайте зеленьЕмн ово
щ ам и». Особенно \м е н я  заинте
ресовали реком ендации  по ле
чен ию  ги пе р то н и и . Нельзя лй 
об этом р а сска за ть  подробнее?

Н А  С Т А Р Т Е

ГТО

рое развернулась острейшая 
борьба. И всего лишь на 
одно очко спортсменкам из 
Т'У-17 удалось опередить 

. своих главных конкуренток 
— команду ГПТ'У-27.

П. ИГНАТЬЕВ.
Томский район.
На ваш вопрос., отвечает 

заведующая отделрм куль
турных растений Сибирского 
ботанического сада С. Н. 
Рыбакова:

— В печении гипертонии 
лекарственными препарата
ми растительного происхож
дения больному необходи
мы рекомендации 'врача. 
Есл1Г же говорить . о свой
ствах растений, то заслужи
вает внимания укроп. При
менение его Б питании спо
собствует снижению кровя
ного давления. Это., объяс
няется тем, что зелень ук
ропа богата. витамином С. 
Кроме того, она богата. и 
другими витаминами, кото
рые нормализуют работу 
нервной системы, предохра
няют человека от пере
утомления,. повышают аппе
тит, усиливают . работоспо
собность. В укропе до 100 
милиграммов на 100. грам
мов 'зелени витамина Р, уча
ствующего в окислитёльно- 
восстановитёльных процес
сах. Находящаяся в укропе 
фолиевая кислота способст
вует кроветворению . й ̂ под
держивает нормальный со
став крови, а вместе с ви
тамином В, предупреждает. 
малокровие и оказывает 
противосклеротическое дей-

Закончилось лично-команд
ное первенство област
ного совета ДСО «Трудов|»1е 
резервы» по летнему много
борью ГТО. В этих соревно
ваниях приняли участие бо
лее ста спортсменов из 
профтехучилищ области. У 
девушек тройка победите
лей определилась в первый 
же день после легкоатлети
ческих видов программ. Ли
дировавшие И. Гордеева, 
Л, Юрченко (обе из ТУ-13) 
и Г. Егорова (ГПТУ-27) еще 
больше увеличили отрыв от 
соперниц после стрельбы и 
плавания. Результаты этих 
спортсменок превышают 
норматив первого разряда.

Команда ТУ-13 была вне 
конкуренции в споре за 
первое место. А вот за вто-

У юношей после первого 
дня лидировал П. Коваль
чук (ГПТУ-27), за ним 
вплотную шли И. Непомня
щих (ГПТУ-6) и А. Кондер- 
ский (ГПТУ-Ю). Однако, по
казав лучшие результаты в 
тире и бассейне, их опере
дили сразу три представи
теля ГПТУ-11— Н. Крицкий, 
В. Гусев и Ф. Евсеев. Они 
заняли первое место. При
чем разрыв результатов 
этой команды от занявших 
второе место спортсменов 
ГПТУ-16 составляет .более 
ста очков. На третьем месте 
— команда ГПТУ-10. Силь
нейшие многоборцы «Тру
довых резервов» Томской 
области выступят на пер
венстве Российского совета 
ДСО в Сыктывкаре.

В. КОРШУКОВ.

в П О С Л Е Д Н Е М  Т У Р Е

ствие.
Растения- укропа отлича

ются высоким содержанием 
солей железа,' калия, каль
ция и ЕЗюсфора в пегкоусва- 
яемой форме, которые так
же обладают лечебными 
свойствами.

Традиционный интерес из 
состоявшихся в последнем 
туре матчей чемпионата 
страны по футболу вызвала 
встреча давних соперников 
— столичных команд «Спар
так» и «Динамо». Успех со
путствовал динамовцам — 
1:0 (0:0). Гол забил Латьпп.

Футболисты «Арарата» в 
гостях сыграли вничью — 
0:0 — с «Пахтакором». В 
матче «Нефтчи» — «Черно
морец» соперники обменя
лись голами—1:1 (0:0). У ба
кинцев- мяч с пенальти про
вел Шйхларов, у гостей — 
Плоскина.

Уже на - первой минуте 
матча «Шахтер» — «Торпе

до» (Москва) хозяева, пропу
стили гол, который принес 
торпедовцам победу. Отли
чился Редкоус.

В остальных встречах бы
ли зафиксированы такие 
результаты: . «Кубань» — 
ЦСКА — 2:0 (1:0), голы за
били .Шитиков и Кавешин; 
«Днепр» — «Зенит» — 3:1 
(1:0), у «Днепра» голы за
били .Серебрянский и Лы
сенко (два), у гостей —. Ла
рионов; «Металлист» — «Ди
намо» (Минск) — 2:1 (0:0), 
мячи у хозяев провели Ди
кий и Ткаченко, у минчан 
— Кондратьев.

(Корр. ТАСС).

У фронтового

Так по традиции назы
вался вечер, на котором, 
кроме ветеранов, учителей 
и учащихся, присутствовали 
и представители обществен
ности города. Ведущая А. М. 
Сандакова и ее помощники 
— члены клуба «Факел» — 
восстановили много волную
щих страниц истории учи
лища. Рассказали, как из-за 
отсутствия транспорта сот
ни курсантов за 20 километ
ров носили в своих вещ
мешках семенной карто
фель на поля, как кур
сантские роты и баталь
оны с песнями ходили гру
зить и разгружать вагоны.

Зал спел несколько песен 
тех лет. .

А. М. Сандакова прочита
ла пожелтевшую выписку 
из приказа по училищу, в 
котором группе вольнона
емных девушек — офици
анток, работниц управления 
и подсобного хозяйства — 
была объявлена благодар
ность командования. И вот 
они под гром аплодисмен
тов ветеранов' выходят на 
сцену: Г. Ф. Журавлева,
А, Т. Софронова, Е. А.- Су
хорукова, В. П. Капранова, 
А. П. СэЕфэнова... Волную
щей была встреча их с быв
шим непосредственным на
чальником новосибирцем 
А. С. Киютой.

к о с т р а

Вспомнили, как многие 
девушки уходили на фронт 
вместе с курсантами медсе
страми, санитарками, теле
фонистками...

Школьные концерты те
перь, как говорится, не в 
диковинку. И концерт на 
вечере дали... воспитанники 
детского сада. Песни с пан
томимой, пляски и, главное, 
оркестр с барабаном, лож
ками, погремушками в со
провождении баянистов. А 
завершилась встреча фрон
товыми песнями; вместе с 
юйармейцами и пионерами 
пели ветераны и гости.

Вечером ветераны прибы
ли на берег Яи, где некогда 
они постигали суровую сол
датскую науку. Председа
тель совета ветеранов Л. М. 
Миняшин вызвал троих до
бровольцев: не подзабыл ли 
кто, как правильно и быст
ро наматывать обмотки. Не 
все, конечно, уложились в 
нормативы, но не вывет
рилась выучка и за четы
ре десятилетия. Победителем 
в этом виде состязаний вы
шел томич, бывший развед
чик 3. И. Касимов, Под ап
лодисменты ему вручается 
приз.

А вот со скаткой полупи
лось сложнее. В первой па
ре состязались сержант и 
подполковник запаса. Би
лись, бились — не получа
ется! Лишь вторая пара — 
старшина и подполковник— 
обнаружила подвох: складки 
на спине зашиты. Не по 
форме шинель! Распороли. 
Победителями стали на
чальник политотдела обл- 
военкомата подполковник 
А. П. Филонов и бывший 
командир стрелкового взво
да училихца П. М. Троян.

Следует новый приказ — 
(Ъорсирозать Яю на бревне. 
Л. М. Миняшин явно рас
считывал на смех и возра
жения, но сразу трое под
хватили пятиметровый
брус и понесли на берег.

— Отставить! — прозву-* 
чала команда бывшего са
пера И. И. Балабенко, те
перь главного инженера 
«Сельпроекта» из Тюмени- 
— Вас же всех троих ско
сят одной очередью...

Он подхватывает много
пудовый брус один и, при
крываясь им, как гцитом, 
не идет, а, пригнувшись, 
бежит к реке.

Ему и достается очередной 
приз. ■■

Веселое и шумное ожив
ление вызвало появление 
старшины роты Васххлия 
-Теркина (его роль исполнил 
подполковник в отставке 
Д. Н. Мудрин, сам пять лет 
прослуживший старшиной 
роты).

Из первой гвардейской ди
визии прибыл с баяном то
мич С. А. Королев, ныне за
служенный работник куль
туры РС^СР. И фронтовые 
песни, одна за другой, за
звучали над тихой Яей. По
том томич Н. Е. Нетудыхат- 
ко прочел свои стихи о 
форсировании курсантами 
Днепра. И снова песни... 
И. П. Чучалин на итальян

ском языке спел «Санта 
Лючию».

Он начинал свой ф ронтовой 
путь  на К урсн ой  д уге  сер ж ан 
том. И х м ином етной  роте п р и 
казали  вы двинуться и о ко п а ть 
ся перед тан ковой  частью , 
зам аскировавш ейся в неболь
ш ой рощ е. На п у ти  туда он и 
принял  свое первое боевое 
крещ ение.

— В оздух! — раздалась 
ком анда, и бойцы  его расчета 
разбеж ались по вы боинам. А  
в ро щ у  у ж е  падали бомбы.

Ч е р е з  н ескол ько  се
ку н д  Ч учалин ощ утил  ж а р ку ю  
тяж есть . С трудом  подвернув 
л окти , приподнялся, стал под
минать под себя землю . А  в 
голове стоял звон, н о ги  ны ли. 
В ы бравш ись, откопал  пл и ту  
миномета, ко то р ую  нес, и 
л иш ь после этого , придя в се
бя, о гл я н ул ся .. Качал ры ть  
там, где, помнилось, упал  вто
рой номер расчета А верьян  
Л и твин ов . Копнул  — н а ткн ул 
ся на сапог. О ткопал, п р и н и к  
к  гр уд и : д ы ш ит! А верьян  то- 
ж о  был ко н туж е н , но, едва 
под нявш ись, пошел вслед за 
Ч учал ины м  туда, где у кр ы л ся  
третий  номер расчета со 
стволом миномета. О громная 
воронка  зияла там. Нашли 
лиш ь к у с о к  ствола...

О ко н т у зи я х  они даже не 
за и кн ул и сь . И об о р у ж и и  раз
говор  был ко р о тки м . Нет м ино
мета? В ин товки  в р у ки  и — 
в пе хотную  цепь.

Порой до десятка  ко н т р 
а та к  в день отбивали ку р с а н 
ты , Но вот вра г вы дохся, и 
наш и части стрем ительны м  
броском  вы рвались к  Днепру^. 
Правее наводили п о нтон н ы й  
мост, слева сновали ам ф ибии, 
переправляя солдат, а Чуча- 
лии с Л и твин овы м  сооруж ал и  
пл о ти к . Из чего  придется. А 
Д непр  кипел  от взры вов... За 
ф орсирование Д непра ны н еш 
ний  р е ктор  ТПИ и получил  
свою  пе рвую  на град у  — ме
даль «За боевые заслуги».

А  войну он закон чил  в Ве
не.

Сейчас на груд и  проф ессора 
И. П. Ч учалина рядом с бое
вы м и наградам и тр и  ордена 
за труд .

... До позднего вечера го
рел фронтовой солдатский 
костер и бойцы вспо^шнали 
минувшие дни. А закончи
ли, как всегда, песней, вен
чавшей и дела их, и судьбы, 
и встречи: «День Победы»,

« * «
На собрании ветеранов 

был заслушан отчет о рабо
те председателя совета 
Л, М. Миняшинэ. Он пере-, 
избран на новый срок. В 
ряде сибирских городов соз
даны секции ветеранов 
АВПУ.

Е. ОСОКИН, 
член военно - научного 

общества, писатель.
if * if

НА СНИМКАХ: 
возлагают цветы 
риалу боевой и 
славы томичей в 
саду; бывшие 
АВПУ И. П, Чучалин (сле
ва), Е. А. Шляпин и ко
мандир взвода училища 
Д. А. Сенецкий; прощание 
с боевым знаменем.

Фото в. Калинина,
Е. Рудь, Н. Кузьмина.

ветераны 
к мемо- 
трудовой 
Лагерном 
курсанты

У ч а стн и к  Великой Отечеств 
венной войны  Л и суе н ко  Миха4 
ил Еф имович (251391, Ч ерн 1̂  
го вская  обл., В а р вы н ски й  райи 
он, с. Б р а ги н цы ) пиш ет в ре
д акц и ю : «Мне приш лось  во
евать с том ичом  А. Л арионо
вым. С боями прош ли с 
ним от Д непра до Берлина и 
оставили свои автограф ы   ̂ на 
стене рейхстага . После войны  
я уехал домой на У кр а и н у , 
а мой д р у г — ‘ к  себе на ро 
д ин у  в Т о м скую  область. До 
1955 года мы переписы вались, 
а потом связь оборвалась. Я 
часто вспом инаю  своего ф рон
тового  товарищ а, особенно 
ко гда  пр ихо д и т  великий  
п р а зд н и к  Победы, Хотелось бы 
снова возобновить с ним пе
ре п и ску , а м ож ет бы ть, даже 
встретиться. Ко  вот беда: 
подвела память, забыл адрес. 
П оэтому обращ аю сь к  нему 
через газету: о ткл и кн и сь ,
ф ронтовой д руг!»

ЧЕТВЕРГ, 3 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00. «Время^. 9.05. «Гори

зонта. 10.05. «Долгая дорога в 
дюнах». 1-я серия. 11.20. Но
вости.

С 11.25 до 14.15 — ттерерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Ч ело

век на земле». Кинопрограм
ма. 15.30. Встреча школьни
ков с ветераном Ленинского 
комсомола, первостроителем 
г. Комсомольска-на-Амуре. А. И. 
Зюзиной. 16.15. Премьера х у 
дожественного телефильма для 
----- _ч. ,Ег>---- -------  „  кулане-

17.15. .«Ком- 
Рассказыва- 
в депутаты «

детей «Звездочка 
нок».

ТОМСК
17.00. Новости, 

мунист и время»
ем о кандидатах _ ------
местных Советов. «Страда 
овондеводов» — кинорепортаж 
из совхоза «Том ь». «Хроника

5 партийной жизни».
МОСКВА

17.45. «Ш ахматная школа». 
16.15. «Беседы об алкоголиз
ме». 18.45. «Сегодня в мире». 
19.00. «Вместе — дружная 
семья». 19.30. «Инлегмаш-82». 
Репортаж с международной 
выставки. 19.45. «Долгая доро
га в дюнах». 2-я серия. 21.00. 
«Время». 21.35. «Песня дале
кая и близкая». 22.25. «Сегод
ня в мире». 22.40. «Ко.помна>. 
Документальный телефильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

12.00. «К руг чтения». 12.45. 
«Испанский язык». 13.15. «Наш 
сад». 13.45. «Свой среди ч у 
жих, чужой среди своих». Ху

фильм. 15.20.

пере-

дожествениый 
Новости.

С 15.30 до 18.15 
рыв.

18.15. Новости.
ТОМСК

18.25. «Гости из столицы Со
ветской Татарии». Гастроли 
Государственного театра опе
ры и балета им. М. Джалиля в 
Томске. 19.20. «Крылатые зем
ледельцы». Документальный 
фильм. 19.30. Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма- 

, лы ш и!» 20.15. «Человек. Зем
ля. Вселенная». 21.00. «Время». 
21.35. «Мистер Нкс». Художест
венный телефильм.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 5 ИЮ
НЯ с. г.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ан
дом  КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»

ТЕАТР ДРАМЫ
Гастроли Государственного 

театра оперы  и балета имени 
М. Джалиля.

3 июня. «Травиата» — 19-30.
4 июня. «Сотворение мира»

— 19-30.

3 нюня. «Загадка древней 
кн и ги »  — 17-10. 10. 21.

4 июня. «Вот вернулся этот 
парень» — 17-10. «Свадьба в 
М алиновке» — 19, 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
3 июня. «Василиса П рек

расная» — 10-30. «Бешеные
деньги» — 12, 14, 16, 18. 20.

4 июня. «Гран-При» — 10-30. 
«Бешеные д ен ьги »— 12, 14, 16, 
18. 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
3 июня. «Операция «Ы» и 

д ругие  п р и кл ю че ни я  Ш ур и ка »
— 17. 19, 21.

4 июня. «Последний гемм»
~  17. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТОМЗа 

4 июня. «Куда он денется!»
- -  19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
3 июня. «Ш торм овое преду

преждение» — 16, 18, 20.
4 ию ня. «Алиса здесь боль

ше не ж ивет»  — 16, 1в. 20.

3—4 июня. Гастроли Мос
ко в с ко го  ц и р ка  — 19-30.

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

3 июня. «Крамер против
Крамера» — 9. 13, 15. 17. 19,
21. К и н о у т р е н и кк . посвящ ен
ны й памяти А. С. П уш ки н а . 
Фильм «Осенние колокола» — 
11.

4 июня. «Крамер поотив 
Крамера» — 9, 11, 13, 15, 17, 
19. 21.

имени М, ГОРЬКОГО
3, 4 июня. «Карна.вал» (две 

серин) 9-30, 13. 16. 18-40,
21-20. «Карнавал» (две серии) 
— 9. 15. 18-10, 20-50. Зал ки
нохроники. «П ионерские стар
ты», «Горны над миром», 
«Этюды о нравственности» — 
9. 10-05, 11-10. 12-15, 13-20.

«ОКТЯБРЬ»
3. 4 июня. «Р еспублика

Ш нид» — 10^30. «Карнавал» 
(две серии) — 10-40, 13-20, 16, 
18-40, 21-20. «Карнавал» (две 
серии) — 9-20, 12-20, 15, 17-40, 
20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ

Дворец зрелищ и спорта
4, 5, 6 июня

ВПЕРВЫЕ НА ЭКРАНЕ
Премьера цветного широкоэкранного художественного 

фильма-комедии
«СПОРТЛОТО-82»

(киностудия «Мосфильм»)
Авторы сценария — Л. Гайдай, Б. Бахнов.
Режиссер — Л. Гайдай.
В ролях: Альгепе Арлаускас, Светлана Аманова, Ми

хаил Пуговкин, Михаил Кокшенов, Нина Гребешкова, 
Борислав Брондуков, Евгений Леонов, Сергей Филиппов.

Перед началом сеансов — встречи с постановочной 
группой фильма.

Начало: 4 июня — в 18 и 21 час; 5 июня — в 15, 18, 
21 час; 6 июня — в 14, 17, 20 часов.

3 июня. « М у ж и ки » — 9, 10-50,
12-/t0. 14-20. 16-10. 18. 19-50,
21-30. «Оленья охота» — 9, 
10-50. 12-40, 16. 17-50. 19-40,
21-20. «Завтра выйдешь?» — 
14-20.

4 июня. «М уж и ки »  — 9.
10-50, 12-40, 14-20. 16-10. 18.
19-50. 21-30. «Через Гоби и 
Х инган»  (две серии)— 9, 13-30,
16- 30. 19-30. «Завтра выйдешь?»
— 14-20.

«ПИОНЕР»
3. А июня. Мультсборник 

Хо 126 «Сын Орлиной пещеры»
— 9. П .  «Девочка с синим
ранцем» — 13. 15. «Битва за
Рим» — 17. 19, 21.

«СИБИРЯК»
3 июня. «Вам и не снилось»

— 9-20. «Все звезды» — П . 
12-40, 14-20. 16. 17-40, 19-20,21.

4 июня. М ул ьтсб орни к № 122
— 9-20. «Александр малень
ки й »  — 11. 12-40, 14-20, 16.
17- 40. 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

3 июня. «Лю бовь под вопро
сом» — 17, 19, 21.

4 июня. М ультсборнин  № 51
— И ,  15. «Роковое путеш ест
вие» (две сер ии )— 18, 21.

Бюро по трудоустройству населения совмест
но с ПМК’14 объединения «Союзтомекмелиорация»
приглашают на работу: плотников-бетонщ11ков, инжене
ра по технике безопасности, газоэлектросварщиков, мон
тажников железобетонных конструкций, каменщиков, 
экскаваторщика на экскаватор «Э-3311», бульдозериста 
на бульдозер «Д-606».

Томская ПМК-14 ведет строительство в черте города.
Доставка на работу — транспортом предприятия.
Благоустроенные квартиры предостав.дяются в поряд

ке очередности в течение двух-трех лет.
За справками и направлениями на работу обращаться 

в бюро по трудоустройству (г. Томск, пр. Кирова, 17) и 
его филиал (Северный городок,9) или по тел. 5-26-25, 
доп. 3-73.

Томское городское техническое училище № 2 объявля
ет прием учащихся на 1982—83 учебный год.

Училище готовит квалифицированные кадры для 
предприятий автомобильной промышленности.

В училище принимаются лица с образованием 8—10 
классов по специальностям:

контролеры станочных и слесарных работ (девушки с 
образованием 10 классов, срок обучения — 1 год; де
вушки с образованием 8 классов, срок обучения — 3 
года);

электромонтеры (юноши и девушки с образованием 
10 классов, срок обучения — 1 год; юноши и девушки 
с образованием 8 классов, срок обучения — 3 года);

операторы токарных автоматических линий (юноши с 
образованием 10 классов, срок обучения — 1 год; юно
ши с образованием 8 классов, срок обучения — 3 года);

операторы шлифовальных автоматических линий 
(юноши и девушки с образованием 10 классов, срок 
обучения — 1 год; юноши и девушки с образованием 8 
классов, срок обучения — 3 года);

слесари механосборочных работ (девушки с образова
нием 10 классов, срок обучения — 1 год; девушки с об
разованием 8 классов, срок обучения — 3 года);

слесари-ремонтники (юноши с образованием 8 классов, 
срок обучения — 3 года; юноши с образованием 10 клас
сов, срок обучения — 1 год);

лаборанты (девушки и юноши с образованием 10 
классов, срок обучения — 1 год).

Совместно с производственным объединением «Сибка- 
бель» училище готовит рабочих по следующим специ
альностям:

контролеры станочных и слесарных работ (девушки с 
образованием 10 классов, срок обучения — 8 месяцев);

эмалировщицы (девушки с образованием 10 классов, 
срок обучения — 8 месяцев);

токари-автоматчики (юноши с образованием 10 клас
сов, срок обучения — 8 месяцев);

слссари-ремоптники (юноши с образованием 10 клас
сов, срок обучения — 8 месяцев);

электромонтеры (юноши с образованием 10 классов, 
срок обучения — 8 месяцев).

Выплачивается стипендия . — 72 рубля в месяц.
Наш адрес: 634006, г. Томск, ул. Пушкина, 63, Т'У-2.

Бюро по трудоустройству населения совместно с 5'чеб- 
ным комбинатом Томского территориального управления 
строительства проводят набор на курсы штукатуров, ка 
менщиков, плотннков-бетонщиков, формовщиков, мон
тажников, машинистов мостовых и башенных кранов, 
бульдозеристов, экскаваторщиков, автогрейдеристов, га
зоэлектросварщиков, водителей категории «С».

Срок обучения — 3—5 месяцев. Стипендия — 70—86 
рублей в месяц.

Принимаются женщины не моложе 18 лет, мужчины, 
отслужившие в рядах Советской Армии. На специаль
ность штукатур принимаются мужчины для работы вах
товым методом в пос. Пионерный-

Одиноким предоставляется общежитие.
Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; или пер. Фрук

товый, 28-а, в учебный комбинат. Проезд автобусом, 
троллейбусом № 2, трамваем №№ 1, 3 до остановки 
«Ул. Кулагина». Телефоны 4-09-49, 4-01-47.

Кол.чектив треста «Томск- 
трапсстрой> выражает глу- 
бокое соболезнование на- 
чальнику производственно, 
го отдела Н. И. Проценко 
по поводу смерти отца 

ПРОЦЕНКО 
Ивана Ефремовича.

Кол.пектив горпромторга 
выражает глубокое собо
лезнование начальнику тор
гового отдела В. С. 1Сучев- 
ской по случаю смерти ма
тери

КУЧЕВСКОИ 
И рины  М ихайловны .

Вынос тела — 3 июня, в 17 
часов, из квартиры покой
ной (ул. 79-й гвардейской 
дивизии, 19, кв. 49).

Объединение «Томскрем- 
строй», городской ремонт
но-строительный трест и 
его подразделения с глубо
ким прискорбием извеща
ют о прелщевременпой 
смерти ветерана Великой 
Отечественной войны, чле
на КПСС, бывшего замести
теля управляющего трестом

ВАГИН А
Сергея Л огиновича

п выражают глубокое со
болезнование родным и 
близки.м покойного.

Вынос тела — 3 нюня, в 16 
часов, из квартиры покой
ного (ул. Тверская, 103, 
кв. 76).

И Ш ! 1 Щ | Ш Я Д Ш И 1 | Т >

Адрес редакции: 634090, Томск, ГСП, пр . Ф рунзе , 103, Телефоны: прием ной
отдела партий н ой  Ж изни <— 3-40-51. отдела пр опа ган д ы  — 3-40-24, отдела п 

3-43-60. отдела н а у ки  и  учебны х заведений — 3-43-63. отдела инф ормации 
ной прием ной — S-42-07, отдела объявлений — 3-06-62, д еж урн о го
бухгал тери и  — 9-10-17,

редактора — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-S2. 3-31-25, отв. секретаря — 3-32-34, секретариата — 3-40-20, 3-44-48,
ром ы ш ленности  — 3-46-76, 3-40-53. отдела неф тегеологии и строи те л ьства  — 3-41-83. 3-41-53, отдела сел ьского  хозяйства — 3-43-75, 

3-43-32, 3-31-22, отдела советского  строительства и бы та — 3-41-65, 3-06-31. отдела писем — 3-31-61, 3-06-87. обществен-
3-41-59, ^ о б л а с т н о й  ж ур н а л и стско й  ор га н и за ц и и  « • 3-40-91. прием ной  издательства — 3-15-25. 1 - |

К304614 Заказ № 770 Тираж 163.235 с, Томск, типография издательства «Краевое звамя».

й;

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


